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学 業 一人 物 と も に 優 秀 で 、 経 済 的 に 困 難 な 学 生 は 、 選

考 の う え 、 奨 学 金 の 貸 与 を 受 け る こ と が で き ま す 。 奨 学

金 に は 日 本 学 生 支 援 機 構( 旧 日 本 育 英 会) の 他 に 、 地 方 公

共 団 体 ・ 民 間 育 英 団 体 の 奨 学 金 が あ り ま す 。

日 本 学 生 支 援 機 構 奨 学 制 度 は 、 人 物 ・ 学 業 が 特 に 優 れ

且 つ 、 経 済 的 に 修 学 が 困 難 な 学 生 に 対 し 、 無 利 了･又 は 有

利 了 で 学 費 の 貸 り､を 行 う 制 度 で 、 校 長 の 推 薦 を 得 て 日 本

学 牛 支 援 機 構 で 奨 学 生 を 決 定 し ま す 。 奨 学 余 は 、 採 用 年

度 、 自 宅 ・ 自 宅 外 通 学 で 異 な り 、 貸 与 期 間 は ５ 年 間 で す

が 、 成 績 不 振 や 性 行 状 況 が 奨 学 上 と し て 不 適 な と き は 交

言 回六 千
授業料の免除は、経済的理由により納付が困難であり．

かつ学業優秀と認められる場合に、前期・後期ごとに本

人の中請に基づき選考のうえ、授業料の全額又は半額を

免除する制度です．選考は家計・学力 一人物について免

除選考基準により、学生委員会で審議しますが、自宅謹

｣|真処分を申請前の６月以内に受けた者、原級留置の者、

修業年限を越えた者は．病気・留学など特別な事由があ

付が打切られます。種類に、定期採用と定期外採用（家

計急変時に採用）があり、日本学生支援機構からの通知

があり次第。掲示等でお知らせします。借用額は、定め

た期間内に返還しなければならず、返還を怠ったときは

延滞金が科せられます。また借用額は和当額になるので、

申請に際しては充分考慮してください。

その他の奨学flill度には、福島県、いわき市他市町村。

戸部育英会、あしなが育英会、交通遺児育英会等の奨学

11り度がありますが、こねについても、通知があり次第、

掲示等によりお知らせします。

ると認められた場今を除き免除の対象にはなりません。

授業料免|喩の申請時期は、前期分は４月上旬、後期分

は９月中句になっておりますが、事前の説明会で免|徐申

請用紙を配布し、あわせて申込み締切り卜|についてお知

らせします。なお、説明会の日程については掲示・放送

および学級担任・専攻長からお知らせします。

奨学制度・授業料免除制度についてのお問い合わせは 学生課学生支援係まで　 Ｔ ＥＬ ：0246 －４ ６－0734
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入学式

始業式

新入生オリエンテーション

健康診断（５年・専２年）

専攻科ガイダンス

寮歓迎夕食会

前期授業開始

特別オリエンテーション （専１年）

工学実験ガイダンス（専１年）

クラブ紹介

11日（月）～15 日（金）

専攻科推薦入試・社会人入試願書受付

13日（水） 基礎学力標準試験（ｲﾋ学）

全校・校外清掃日

20日（水） 後援会総会

春季学級懇談会

寮保護者会

22日（金） 専攻科推薦入試・社会人入試

25日（月）～６月５日（金）

前期中間試験

１日

３ 日

４ 日

(水)

(金)

(土)

ＴＯＥＩＣ説明会（３年､専１年）

臨時休講（開校記念日振替）

～５日（日）

東北地区高専体育大会

22日（水）～24日（金）

編入学 （推薦）願書受付

24日（金）～30日（木）

前期期末試験

一心

地球環境保護のために、この冊子には
゛g夕ＳＯＹＩＮＫ｡ 大豆油インキを使用しています。
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(水)

(木)

(月)

(水)

(土)

(月)

(水)

(木)

６月

基 礎 学 力 標 準 試験 （数 学 ）

定 期健 康 診 断 （臨 時 休 講）

受 講 届 提出 日 （専 攻 科）

第 １ 回ＴＯＥＩＣ ＩＰ試 験 （ ５年､ 専 ２年 ）

寮 防災 訓 練 （１年 生 ）

基 礎 学 力 標 準 試験 （数 学 ） 予 備 日

寮 耐 久 レ ー ス

開校 記 念 日

公 開授 業 （月 曜 授業 ）

学 生 総 会

８日（月）～12日（金）

専攻科学力入試願書受付
10日

19日

(水)

(金)

第２回ＴＯＥＩＣ ＩＰ試験（４年､専1 年）

専 攻 科 入 試 （学 力 ）

… ……… ｀　　 ＜ 府ご宍戸:i

今旱 垢.卒言 寮費 膳三名==贈j

バ
ビ

⊇ 二 二yl 竺 こ で ご こ ニ フ.X,ご……` ･=:

万 二でﾉ劈島 竃 弓 首 詐 言 亙,こ右剔S……

爺 で岫回パフド ニ岬

伴 釦 獣 べ=;

i 一 ¬

り ）

il y;･ j:.･7; た ぷljl｡,iF･　: 匹 咽£･ぷF･,jik 弓こit=･E-:ｺt,‘= 元; り･ｊ･,･.=7･ｲ･.･.ri………::･F.:xl.

三 ／ ﾂﾞﾚﾝ ﾀﾞ ﾌﾞﾌ=1=, づ 卜 乍 ブ 号 三 下 辻 …
…
…
で…

…ｹ:"2'
…

…'卜 …

……

万‘

妙 濁 酒 ……レ 匹 や 十 と 岨 言 ぎ こ･1 忽 勺･ ｌ 二 で=し 二 一乙ド ……帳 ぶIヨつ.. べ=こ,y ………j.:･E白.

●,　 ●,_.. ●●●.一 一一I I ･･･I　 ●.1　 ●-- 一一一 ●-.●..-.-. ●●....●--...●-● I.=　　　･J

壁 卜言 言 ニ ト 米 ン が 琵 しブ ご
ﾌﾟ
影. ∧ レ 啓 芒 今 昔 万 言 煮 卜 な…

……J.:

"-
苓

石 宍 戸ﾐ
。

に
丿‥

こ 路 千 い 護 言

卜
丿y 付 言 障 う ⊇ を 言 よ 叉 ﾌﾞ=:ﾐﾑ}:=-･ 奇1=.

J

.

F｡l=でｰ:,t, で｡
，･1

う=
｀｡1

°§･k'j.elJ･,'.is,･
‘;;;･ISlj411･

言,1.･1 奇｡j'1.1M:i･j=il.搾1,｡- 肖゙こ･,l｡ ヽ==ヽ1,s,･yIﾐt｡17,9.
，

・

三 脊 ぬ 三 頂 叉 有 ノ 行 年 ⑤
ケ 贈

回 白 冪] ト ニ ノ 勺

… …|;

奥｡:riで1万J41

支 持 元 旦 謳 目 奄 号jJs.
‘'y

卜･51･･ ｡4j.:宍.i
一縦･4.1:

言jJwyi 湊?;ji;言1,JEilXg｡1.し｡;･1=jli.二j｣'t
こsK.l.ff.:｡=ヽ･･･｡.i･=:

‘ 万1｡j

良 ぞ･･==I三 ヤ ナ ヅ 句 ‘-=-= 回'=Jiy'|　] ど レ で, へ｡ 泉 毒 ご 郷 業
母 三 二 壮 言

入 二 ご 皇 ル 宣] 回 こ 回 三 二 １ ト レ し ど 彭 こ ミ ガ ト

… …i.万1,ﾐi,-｡ﾐ1.jl

宍'

あ り ｰ ﾐ

ｰ

－

四･

” r 「

- I 〃

学 ・ｷ4` だ

Ｃｏｎｔｅｎｔｓ

０２　第43回卒業証書授与式

第３回専攻科修了証書授与式挙行

04　祝　卒業・修了

17　 学生会

18　 卒業生・修了生のみなさんへ

はなむけの言葉を贈ります

20　卒業生・修了生の進路状況

22　高専祭

24　学年 一学科行事

26　学生の活躍

28　0B からのメッセージ

29　退職者の言葉

30　中学生ロボット競技会

31　とぴっくす
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第S 回専攻科修了証書授与式二挙行

卒業生・修了生に贈る言葉

学校長 奈 良　 宏 一

卒業・修了、おめでとうございます。卒業生

の皆様はこの５年間、修了生の皆様にはこの２

年間の勉学の努力が実り、ご卒業・修了となり

ましたことに心からお祝い申し上げます。福島

高専で学んだことを基礎に　これから、社会で

または大学・大学院で大いに活躍されることを

祈念致します。

皆様が福島高専の教育理念の下で、福島高専で得た力、すなわち、

・広く豊かな教養と人間力

・十分な基礎力に基づく創造性と実践性

・国際的な視野とコミュニケーション能力

はこれからの人生で必ずや皆様の力になり、さまざまな難問・難題も克服できるに足

るものと確信しています。自らの能力を信じて、すばらしい明日に向けて邁進して下

さい。

無限の能力を秘めている若い皆様方に 「困難に向かって挑戦的であれ」 と賤致し

たく思います。若者は、「挑戦」の精神を忘れてはいけませんO 常に　自分の能力の

ほんの少し上を見てください。自らを少しずつ高めることが、皆様の大きな成長につ

ながります。謙虚さと誠実さを忘れずに 少し難しいことにも恐れず挑戦して下さい。

少なくとも、技術者は、技術の進歩にしたがって、少しずつ自らを向上させる自己啓

発を持続することが、技術者としての実力を維持することにつながります。

最後に二仏 島高専は皆様の母校です。困ったときには、いつでも、福島高専に相談

て 下 さ い し 皆 様 を 育 て た 先 生 方 が 再 び 頼 り に な る 存 在 に な っ て く れ ま す 。 ま た 、

i~　　　　ゝ■

生は皆様の一生の友達であり、困ったときにはお互いに助けになります。福島高
’りふ　　 刄。
離れた丘 もヽ機会ある度に､福島高専の仲間を思い出し､ 連絡を取り合って下さい。

皆様のご健康とご活躍をお祈り致し ます。

1 ／ｺｙ゙ｙ
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運命の出会い

機械工学科　５年A ｚiｚ01 bin Ahmad （アジソル）

身を置く集団を見極めてください

卒業おめでとう。長かった５年の学業をようやく

終えて，就職，進学等の別々の道に進む出発点に立

ち，不安や期待が入り交じった気持ちでいることで

しょう。諸君たちとは３年間担任として係わってき

ました。幸いなことに諸君たちとは波長があったせ

いか，期限や時間を守らない人が多いのには少し閉

口しましたが，楽しく過ごさせてもらいました。多

種多様な個性を持った種々雑多な諸君。時には常識

をはずれて世の中の基準を踏み外し，時には全員一

丸となってエネルギーを発散させた様々な出来事。

いずれも懐かしく思い出されます。

同じ環境にいると，全体の影響を強く受けて，身

を置く環境が人を育てます。今後，しっかりと見極

めながら，身を置く環境を選んでください。人の能

力は皆平等に備わっています。その能力を引き出す

努力をした人が，能力の高い人となります。努力を

せざるを得ない環境に身を置けば，知らないうちに

＝４

機械エフ科 ５年担任 渡 辺　 敏 夫

能力が身に付いていきます。このためには，70～80

％の努力をしないとついて行けない集団を選んでス

テップアップを図ってください。そして，視野を広

げる努力をしてください。目的を掲げて努力をする

にしても，到達地点を見抜く力が必要です。

現在，日本の経済は，90年代の失われた10年を克

服してようやく立ち上がったと思ったら，アメリカ

発のプライムローンに端を発した国際金融市場の混

乱をきっかけに，未曾有の経済危機の最中にありま

す。諸君たちは様々な面で，これらの影響から免れ

ることはできません。困難な状況におかれることが

十分考えられます。しかし，諸君はこれらの困難に

立ち向かってゆく力を蓄えてきました。温かく見守

られながら教えを受けた教職員の方々の教えや，か

けがえのない友達から受けた友情を支えに，これか

らのさらなる発展を祈ります。

はじめの頃、「どうして福島高専に来だの？」と、日本人の友

達に質問されました。

その時私は福島高専に入ったばかりで、うまく理由を説明する

ことができませんでした。私はただ「日本の技術を勉強したいか

ら」と答えていたのですが、実際、子供の頃に日本のアニメを毎

日よく見ていたことから、日本を身近に感じており、日本に行き

たいという夢を抱いていました。そして母国で２年間、一生懸命

に日本語を勉強した結果、やっと日本に来ることが出来ました。

しかし日本に来る前、私には色々な不安がありました。まず、

海外に行ったことかなかったので、留学生活というものが全く分

かりませんでした。また、私にとって勉強だけすればいいという

訳ではなく、日常生活での友達が必要だと感じていました。

機械工学科３年のクラスに入ったとき、みんなは笑顔で色々な

ことを教えてくれて、私は嬉しかったです。そして、何日か経つ

と私の不安もだんだんなくなってきました。いい先生、いい友達、

いい先輩から色々なことを教えてもらって、高専での生活にも慣

れてきました。

みんなとの出会いは「運命の出会い」です。高専での３年間の生

活は長いようで短い時間でした。私の同級生には色々な人がいて、

彼らと３年間一緒に学校で勉強して遊んで、とてもいい思い出に

なりました。

最後に 先生方や友達に心から深く感謝しています。皆さんの

おかげて、私の生活が変わりました。そして、後輩の皆さんヘー

言、「勉強と学生生活を頑張ってください」。高専での思い出は一

生忘れられません。私は卒業後、国で就職して一生懸命やってい

きたいと思います。福島高専は最高 出

卒 業 す る に あ た っ て

機械工学科　5年 安斎　裕也

入学式に臨むとき、「どんな人が

いるんだろう。５年間やっていける

かな｡」と思いながら、人見知りを

し、新しい環境が苦手な私にとって、

この時期は正直苦痛でしかありませ

んでした。

斜め前の席の人は、見るからに小

さな不良。隣の席は、見るからに同

じ中学校の人。慣れない寮での共同

生活。極限まで追いつめられた精神

状態で母からもらった「いってらっ

しやい」のメールに涙したのは内緒

の話。うららかな春の季節とは対象

的に そんな暗い高専生活が始まっ

たのです。

そして時が経つのは早く、この文

章を書いている今日の日付は夕ヾ切ギ

リギリの３月２日。１ヶ月後には就

職して、また暗い生活が始まるのか

と思うと多少爵です。でも、５年前

がそうだったように、いつの間にか

働く事にも慣れ、くだらない事で笑っ

てるんだろうなと考えてみると、卒

業してみんなと別れる寂しさもちょっ

とは紛れます。

福島高専専攻科（３名）　 長岡技術科学大学（５名）　 豊橋技術科学大学　 秋田大学　 宇都宮大学

千葉大学　 東京工業大学　 横浜国立大学　 京都工芸繊維大学

㈱ＪＡＬ航空機整備成田　 朝日インテック㈱　 ㈱エヌ・ティ ーティ・エムイー　 上板塑性㈱　 キャノン㈱

㈱小松製作所　 東北ネヂ製造㈱　 東北リコー㈱　 東レ㈱　 パナソニック環境エンジニアリング㈱

㈱日立製作所　 ㈱フェニックスエンジニアリング　 ㈱富士通アドバンストソリューションズ

三菱マテリアル㈱
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担 任 と し て の 思 い 出

電気工学科5 年担任/JX泉　康一

無事に卒業できた５年生の学生諸君，卒業おめで

とうございます．また，保護者の皆様にも，卒業お

めでとうございます．

私が担任を任されたのは３年前，皆さんは３年生

で，教室も別棟にあり服装も制服姿で，今とは違っ

た雰囲気でした．まだまだいろいろな部分で大人に

任せっきりという感じであって，学生というよりは

生徒という言葉のほうが似合っていたような気がし

ていました．その一年も無事終わり皆さんが４年生

に上がるころには，すっかり皆さんの様子が変わっ

て見えたことを覚えています．今，５年生も終わり，

ますます成長した皆さんを見ていると，感慨深いで

す．クラスの雰囲気も，和気あいあいとして実に良

いことでした．

勉学に関しては，わずか５年間で昔通高校や並の

大学以上のことを学ぶ必要かありました．それを実

現するのは並大抵のことではありません．試験時と

もなれば時には教え，時には教わり，夜中まで勉強

６

している姿が見受けられ，感心しました．

体を動かすことにも余念がなく，休み時間ともな

ればキャッチボール，野球，サッカーなど多趣味に

活動していました．時には問題を起こすこともあり

ましたが今となっては些細なことでしょう．

その他，工場見学や球技大会，高専祭などの様々

な行事にも皆さんは積極的に参加し，勉学の息抜き

として十分に楽しんでおりました．私もこれらの行

事に一緒に参加できまして，とても楽しむことがで

きました．

最後にアドバイスを．就職，進学に関わらず，学

校で生活した経験は必ず生かされる場面かあります．

挨拶は人のためにするのではありません．毎日の掃

除や毎週の当番などは重要です．困ったときは大に

相談して，悩みをためないことです．

新天地で落ち着きましたらぜひ連絡をいただけま

すとうれしいです．

第43回卒業証書授与式・第３回専攻科修了証書授与式を迎えて

高専生 活を 振り 返って

電気工学科　5年 根本　有亮

今振り返ってみると、５年間の高専生活はとて

も短かったように感じる。

まず、高専生活の中で一番苦労したのが実験の

レポート課題だった。特に２年生のころはレポー

トをやるのが遅く、提出期限当日に友達と学校に

残って、焦って仕上げて提出したのがとても印象

に残っている。特に低学年のころは勉強に慣れず

苦労したが、５年間の勉強を通して電気に関する

知識をとても身につけることかでき、ものづくり

や卒業研究に生かすことができたと思う。

また、学業以外にも、昼休みには友達と毎日の

ように野球をしたり、放課後にもトランプをして

遊んだりと、とても充実した学校生活を送ること

ができたと思う。在校生の皆さんも、現在。部活

や勉強、進路の決定などで大変だと思うが、５年

間の高専生活を十分に楽しんで送ってほしいと思

っ。

最後に これまでは学生として比較的自由な生

活を送ってきたと思うが、４月からは就職して、

社会人として生活していく。そのため、気持ちを

切り替え、今までの学校生活で学んできたことを

生かしてこれから頑張っていきたいと思う。そし

て、今までお世話になった先生方に感謝致します。

５年間を振り返って

電気工学科　５年 蛭田　 章 由

５年という時間。気がつけばあっという間たっ

たその時間も、思えばいろいろな事がありました。

何気ない日常や、高専祭をはじめとした大イベン

ト。様々な場面を通して時には笑い、時には泣き、

多くの感情に触れてきたと思います。

そんな中、私か一番力を入れてきたことはもの

づくりに関することであり、こうして振り返った

中でも一番印象に残っています。部活として頑張っ

てきたロボット技術研究会での活動にはじまり、

４年生時のモノづくり、５年生時の卒業研究。人

を楽しませる玩具や目的のものを測定する装置な

ど、様々なものを作ってきました。目的の動作を

するものを作り上げるために仲間と協力しながら

試行錯誤することで、専門的な技術だけでなく、

これから社会人として必要な忍耐力、コミュニケー

ション能力などを楽しみながら学ぶことか出来た

と思っています。

最後になりましたが、私か在校生に伝えたいこ

とは「やりたいことを全力ですること」です。好

きなことに全力投球することで、限られた高専生

活を満足してもらいたいと思います。それによっ

て、私のように福島高専に入学したことを幸せに

思えればと思います。

殼蕊 ぶ三難言 巡 回　

福島高専専攻科〔８名〕　 豊橋技術科学大学　 茨城大学　 宇都宮大学　 富山大学　 京都大学

九州工業大学

圖国立印刷局　 圖産業技術総合研究所　 曙ブレーキエ業㈱　 ㈱エヌ・ティ・ティ・エムイー

キャノン電子㈱　 堺化学工業㈱　 ソニーイーエムーシーエス㈱　 ソニーエナジー・デバイス㈱

ダイキンエ業㈱　 東京急行電鉄㈱　 東京地下鉄㈱　 東京電力㈱　 ㈱東芝社会システム社　 東新工業㈱

東北電力㈱　 パナソニックＩＴＳ㈱　 日立情報通信エンジニアリング㈱　 富士通誠

三菱電機ビルテクノサービス㈱
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物質工学科5 年担任酒巻　健司

卒業おめでとうございます。タイトな学業におわ

れ、学び舎を離れなければならない、との実感はま

だ沸いていないのではないでしょうか。卒業証書を

授与された喜びは、きっと皆さんしか味わえない感

動だったと思います。

様々な校務分掌の中で、最も大事なことは何か、

と問われたならば、それは、卒業生の就職・進路先

を決めること、と思います。３年次の年度始めには、

全員卒業を目標に掲げ、４年次進級を、皆さんよく

やってくれました。４年次のインターンシップの応

募時点から、就職・進学モードになり、５年次４月

初旬に最初の内定を勝ちえ。その後ＴＶコマーシャ

ルでよく知られているメーカーからの内定が続き、

新しいメーカーも開拓しました。就職戦線は５月末

にほぼ終わり、本校が圖国立高専機構に属する全国

区であることを再認識しました。本年度は60％の高

８ １

い進学率で、専攻科の推薦入試から幕をあけ、８月

末まで推薦・学力試験が繰広げられ、特に学力試験

において学生は力を発揮してくれました。最後まで

忍耐強く公務員試験に臨んだ学生もおります。担任

が当初予測していた以上の結果をそれぞれの学生が

挙げてくれました。これもひとえに、御指導いただ

きました教職員の皆様のお蔭でありますこと、学生

と共に厚く御礼申し上げます。

365×3=1,095の千日修行において、一人一人の学

生達の高い資質が生かされるよう、学生の希望が叶

うように、自省しながら願望を込めて、特に就職・

進学は、慎重を期して臨んだ次第です。高学年の学

生は少し過保護な環境にあることを危惧しておりま

すが、就職・進学を自らの手で勝ち得た学生達が今

後、益々活躍してくれることを確信しております。

-"

第43回卒業証書授与式・第３回専攻科修了証書授与式を迎えて

部 活 中心

物質工学科　5年 伊藤　江里奈

鞄の中はジャージと弁当と財布。勉強道具一切

なし口勉強はテスト直前だけでいいんです！成績

悪いから部活やめようとしてる人は、その考え方

をヤメましょう！部活やめて成績上がる人はほと

んどいませんから。

冬休み４人で準備体操したこともあったね。コ

レだけ人が少ないと、このころ来ていた部員とは

絆が深まるものです。「仲良くなることは絶っっ

対ないだろう」と思っていた先輩が、今では心か

ら尊敬する人です！だって見た目怖いんだもん。

でも話してみないとわからないものですね。就職

に決めたのも先輩の影響です。

練習では男子のペースについていけない自分か

悔しくて泣きそうになったこともありました（;;）

でも、限界を超すか超さないかってくらい練習し

たときの充実感は最高です！あの「やってやった

ぜ！」つてかんじがたまんない（笑）

学校で学ぶことは勉強だけじゃないですよ！女

子の先輩に叱られたこともありました。ハッキリ

言ってくれる入ってなかなかいないし、社会に出

てからそおいうことしないですんで良かったなっ

て思いますね！感謝！部活の思い出と学んだこと

を語りだしたらキリがないので…以下省略Ｗ

ようするにーぜひ高専生活、部活に狂ってくだ

さい！きっと何か大切なものが見つかりますよ。

－

－

高専で 学ん だこ と

物質工判斗　5年 佐々木　翔悟

今、これを書いていて思うことは、この１年の

色濃さです。

入学した頃、５年間なんて長すぎてやっていけ

ないんじゃないかと思っていました。

テストの赤点も60点と高く、留年の不安もあり

ました。しかし、今振り返ってみるとなんだかん

だ頑張ってきたなあ、と感じます。この５年間で、

辛い事や苦しい事はたくさんありました。しかし

その度に 「成せば成る」の精神で自分ができる

精一杯のことをやってきました。その結果、就職

も無事に決まり、卒業研究も何とか完成しそうで

す。精一杯頑張ることで、辛い事等もいつの間に

か楽しくなったり、やりがいを感じ始めたりと、

プラスの方向に動き出すことをこの５年間で何度

も感じました。「できない、無理なんじゃないか」

と思ったらきっと物事はうまく運びません。しか

し、「できる、やれるんじゃないか」と思って物

事に取り組めば、自分の納得のいくような答えが

きっと返ってくるんだということを学んだ気がし

ます。

これからも辛いことや苦しいことはたくさんあ

ると思いますが、その度精一杯努力し、その先に

ある成功や幸せを掴めたら良いと思います。

最後に 僕と関わりのあった人達へ。たくさん

の思い出をありがとう！みんなと関わりを持てた

こと、とても大事な宝物です！

き 二‘

゛へ,

福島高専専攻科（５名）　 長岡技術科学大学（３名）　 豊橋技術科学大学　 山形大学　 筑波大学

宇都宮大学（２名）　 群馬大学　 千葉大学　 東京工業大学（２名）　 岐阜大学　 新潟大学

名古屋工業大学　 金沢大学

いわき市役所　 ＪＳＲ㈱　 小川香料㈱　 生化学工業㈱　 第一三共プロファーマ㈱　 中外製薬工業㈱

㈱ツムラ　 東京電力㈱　 東レ㈱　 ㈱日本色材工業研究所　 富士フィルムファインケミカルズ㈱

松下電工㈱　 明治乳業㈱　 和光純薬工業㈱

９



eｐａｒtｍ ｅｎt of　i ｖｉｌ　 ｎｇｉｎｅｅｒiｎ９

シ ビ ル10 回 生 へ

建設環境工学科5 年担任 原田　正光

ご卒業おめでとうございます。

４年次に担任を交代したとき，学業も大事だが，

それよりも周囲と協力し合って一つのことを成し遂

げることができる人間に育って欲しいということを

強調し，２年間ことあるごとに繰り返し伝えてきま

した。

振り返ると，このクラスはとても仲がいい集団だっ

たのではないかと思います。クラス役員の呼びかけ

にはとても良く応じてくれたし，校内体育大会では

建設環境工学科の総合優勝に大きく貢献してくれま

した。学年行事などではみんなが協力し合って有意

義な企画にすることができたのではないでしょうか。

５年間同じクラスで過ごす福島高専の特徴を十分に

活かしてくれました。

この４月からは５年前と同じように，またひとり

で新しい環境での歩み出しを行わなければなりませ

10

ん。その集団の中で自分の位置を見極め，自分がど

のように行動すべきなのかを考え，目標達成へ向け

て邁進する協調性や行動力が要求されます。場合に

よってはそれが短期間のうちに要求されることも多

く，高専生活に慣れたみんなにとっては戸惑いを感

じることも多いのではないかと思います。しかし，

５年前とは違いみんなは成長しましたから，高専で

培った人問力を十分に発揮し活路を見出していって

くれるものと確信しています。ただどうしても何か

心を癒したい気持ちになるときがあったら，遠慮し

ないで遊びに帰って来てください。

最後に，担任としては２年間だけの付き合いでし

たか，十分に楽しい思いをさせてもらい，みんなに

はとても感謝しています。これから先のみんなの成

長もとても楽しみにしていますので，健康に気をつ

けて頑張ってください。

振 り返 れば

建設環境工学科　５年 石川

第43回卒業証書授与式・第３回専攻科修了証書授与式を迎えて

周

このクラスにはいろんな人がいました。入学か

ら半年で学校から卒業してしまった人、隣のクラ

スで勉強を頑張る人、1,000 人の前で勇気ある行

動をとっだ人など、ポンドにいろんな人がいまし

た。

入学当時、長いと思った５年間も、今になって

みると･‥やっぱり長いものでした。振り返ってみ

れば、恐怖でしかなかった対面式、白熱したドッ

ヂボール、自分を追い込んだテスト前の本気のバ

スケ、さらには異文化交流と。とにかくいろいろ

なことがありました。また、高学年になってから

は、売れて嬉しいじゃがバターと、売れずに困っ

た田楽を作ったり、情報化社会の恩恵を受けたレ

ポートや、結局は残骸であるレポートをたくさん

作りました。体育大会では、クラス全員の応援体

制のおかげで優勝できたこともありました。なん

だかんだ言っても、祭り事には一致団結できるこ

のクラスはとてもいいクラスだと思います。２年

の時に作った絆Ｔシャツは、今ではヨレヨレになっ

ていますが、このクラスの絆は変わらないもので

あると信じています。

最後に ５年間先生方には本当にお世話になり

ました。ありがとうございます。そして、クラス

のみんな、本当にありがとう。

当たり前の日常にありがとう

建設環境工学科　５年 馬 目　 佳娘

「人の本質を知るには約５年の歳月が必要」と

いう話を聞いたことがあります。けれど私はこの

５年間で、本質を知るどころか、毎日が新しい発

見の連続でした。友人達の新しい一面を知ると同

時に 新しい自分にも出会うことができ、この歳

になって改めて「学校」の大切さを学んだような

気がします。

時には、子供でもなく、けれど立派な大人にも

成りきれない現実の中で悩んだりもしました。ど

うしようもない怒りをぶつけたこともありました。

けれどそれ以上に 大切な友人達と心から笑い合

うことができました。入学当初抱えていた不安は、

いつしか愛着へと姿を変え、今では確実に進み始

めているそれぞれの時間にもどかしささえ感じま

す。何気ない会話、休み時間、テスト期間の勉強

会。そんな「当たり前」が大好きでした。

６度目の桜は別々の場所で見ることになります

が、自分らしい立派な花を咲かせて欲しいと思い

ます。それぞれが進む道で、素晴らしい「当たり

前」に出会えますように

いつかこれを読み返す機会があった時に 少し

でもこの５年間のことを思い出してくれれば幸い

です。ありきたりな言葉ですが、５年間本当にあ

りがとうございました。

福島高専専攻科（５名）　 長岡技術科学大学（３名）　 豊橋技術科学大学（３名）　 岩手大学　 秋田大学

茨城大学（３名）　 宇都宮大学（２名）　 首都大学東京

いわき市役所　 ㈱ＩＮＡＸ　 ㈱いわきコピーセンター　 いわき信用組合　 ㈱エヌ・ティ・ティ・エムイー

㈱クリタス　 五洋建設㈱　 常磐開発㈱　 電源開発㈱　 東京ガス㈱　 東京電力㈱　 東北電力㈱

㈱日水コン　 東日本測量㈱

!11
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自分の道は、自分で拓け

卒業おめでとう！ようやく卒業証書を手にするこ

とができた。本当によかった。努力の成果を噛みし

めてほしい。と同時に自分一人では成し得なかった

ことを心に刻んでおこう。

さて、卒業にあたり今までを振り返ってみたい。

君達の人生の５年間。20歳の１／４．小学校の次に

長く通った学校。ここで何を学び、何を得たのか。

確かに勉強はした。しかし、それだけで、これから

の人生を生きていけるわけではない。その量はあま

引こも少なく、質は全く頼りない。それに各自の進

路によって必要とされるものが違う。元になってい

るだけで、完成などされてはいない。これからと言っ

でもいい。まだまだ十分ではない。しっかり頑張っ

てもらいたい。

この一年で、世の中が随分と変わった。拡大から

一転して縮小だ。今までの常識など通用しない。教

科書的な答えなど役に立たないだろう。こんな時に

12

コミュニケーション情報学科　５年担任　島 村　　 浩

必要な力とは一体何だろう。

過去、歴史の中には優れ九才能を発揮した人物が

大勢いた。あまり古くないところで白洲次郎という

人物を挙げる。敗戦という激動の時代を生きた人だ。

最近ＮＨＫでも放送された。若いときは乱暴者で手

がつけられなかったが、10年間にもおよぶ英国留学

で、人間の基本を身に付けた。面白い話がある。開

戦とともに、働いていた水産会社を辞め、農業をは

しめた。東京が焼け野原になり、そのあとに食糧危

機が来ることを読んでいたという。彼が、戦後の復

興に大きな力を発揮できたのは、このようにしっか

りと｢自分の頭で考える｣ことができたからではない

か。これからの時代も、先を読み、自分の頭で考え

ることが、唯一の生き残りの方法ではないだろうか。

大変だが、自分の人生だ。一生懸命やればよい。

自分の人生は、自分の手で切り拓け。そして、その

苦労話を肴に酒を酌み交わそうではないか。

第43回卒業証書授与式・第３回専攻科修了証書授与式を迎えて

１ 億2,000 万 分 の40 の 輝 石

コミュニケーション情報学科5 年赤津　 沙希子

皆さんは、奇跡を信じますか？私は信じていま

せんでした。このクラスに出会うまでは。

私たちのクラスは「なんとかなる」が合言葉。

締切日＝取り掛かる日。女子が多いのに ほぼ少

数の男子が原因で教室が汚れ、ネズミさん、ゴキ

ブリさん、しまいには犬も登場しました。ロツカー

のなだれ被害も多発し、何度掃除をさせられたか

わかりません。でもみんなやればできる子で、学

校行事は並ならぬ団結力を発揮しました。だが褒

められると自惚れるタイプ、すぐにペースを失速

するのもこのクラスの特徴。５年生になってもあ

る先生に「高校生に毛がはえたもん」呼ばわりさ

れる始末でしたが、卒業間近にはみんなの眼差し

は段々大人に近づいていったように感じます。で

も、最後まで遅刻者は絶えませんでした。

私は、この年代にいわき市に生を受け、コミ科

のこのクラスの一員になるに至る環境を作ってく

れた両親に 今大変感謝しています。

また、こんな問題児クラスを最後まで面倒を見

てくださった先生方、本当に有難う御座いました。

最後に ５コミの皆さん。これが最後ではあり

ません。だから、卒業だからと悲しまないでくだ

さい。私たちは、これからも永遠にクラスの仲間

なのですから。

卒業、そして未来へ

コミュニケーション情報学科 ５年 小鍛 治　 宏 将

この５年間は、光陰矢のごとく駆け巡った青春

の日々でした。私かこうして今、「卒業」という

２文字を噛みしめることができるのは、周囲の方々

の支えによるものです。

私の高専生活の思い出は、クラスメートに始ま

り、クラスメートで終わると言っても過言ではあ

りません。テスト前やレポート、長期休業中の課

題、卒業研究や学校行事などすべてを支えてくれ

た皆さん。本当にありがとうございます。いくら

感謝しても感謝しきれません。私が年収２億円以

上の男になったときにはその恩返しを嫌というほ

どさせていただきます。ご予約承り中でございま

す。

授業中どんなにうるさくても温かい目で見守っ

てくださった先生方。私が卒業できるのも先生方

の寛大な心のおかげです。本当にありがとうござ

いました。将来の私に期待していてください。

最後に20 年間私を守り､育ててくれたお父さん、

お母さん。本当にありがとうございました。自慢

の息子というわけにはいきませんでしたが、お父

さんとお母さんの子供に生まれてきたことを誇り

に思っています。

５年間のすべての思いをこの言葉に…。

｢ありがとう｣

－ - - 一 一 一 一
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福島高専専攻科（４名）　 長岡技術科学大学　 東北大学（２名）　 福島大学（２名）　 茨城大学

筑波大学　 群馬大学　 埼玉大学（２名）　 新潟大学（２名）　 神戸大学（２名）　 奈良女子大学

駒渾大学　 上智大学　 会津大学短期大学部

外務省　 高萩市　 ㈱クレイジー・ティブイ　　ＮＴＴコミュニケーションズ㈱　 アルパイン㈱（２名）

アルプス電気㈱　 小名浜石油㈱　 ㈱常陽経営コンサルタンツ　 叙】ソリトンシステムズ

㈱平中央自動車学校　 ㈱東邦銀行　 日本モレックス㈱（２名）　 ㈱日立エイチ・ビー・エム

㈱富士通アドバンストソリューションズ　 郵便局㈱
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ユニークな個性の修了生へ！

専攻科修了おめでとうございます。専攻科ができて５年

が過ぎ，４回目の専攻科終了を迎えることができました。

専攻科が立ち上がった当初は，不備な点が多く学生諸君に

も不満な点が多くありました。最近ようやく体制も整い，

巡航速度で運営できているようです。

毎日の運営の中で専攻科のよい点を確認することが難し

いですが，こうして立派な修了生が現実に巣立っていく姿

を目にすることで，専攻科の意義を実感します。専攻科は

わずか２年の過程ですが，高専５年の本科の過程の上につ

ながって，その実益がより効果的な成果となって現れてき

ているようにおもわれます。各学生諸君の成長ぶりを観察

しても，わずか２年ですがその成長ぷりは頼もしく感じら

れます。特に今年の修了生は，ユニークな個性の持ち主ば

かりでした。成績優秀で常識を身につけた品行方正な電気

”

り

Ｕ 鶴 馴ﾌｫ うﾑ

部「 専攻科特別研究公廻発表会」

－

－

機械 ・電気シ ステ ムエ学 専４ 長 渡 辺　 敏 夫

出 身の 面 々， 一 方 世 の 中の 標準 を 少 し 斜 め か ら見 つ め ，

「適 当」 の 言 葉を 自 由に 操り ， 世 間を 最 小のエ ネル ギ ーで

最大 の成果 を得 て渡 ろ うと する 機械 出身 の面 々。 こ れ らの

学生 がほど よく 混ざ り合 い， 互い に 不足 する 部分を 補 い，

全体 として 高い 成果 を 出す絶 妙 のつり あ いを持 っ た集 団で

した。 先 生方と は常 に互 い の息が掛 かり合 う身 近な距 離で，

日常 の常識 から 専門 の知 識 まで 直 接薫 陶を 受け ，人 生 の教

訓 を 教えて 頂き まし た。

修了 生諸 君は 全 員希望 通り の進 路を 取る こ とがで き， 更

に夢 がふく らんで い るこ とで しょ う。 大学 院 へ進学 する 人

は 更 に深く 学問を 極め， 社会 に出 て働く 人は， 社会 に大 い

に貢献 してく だ さい。 諸 君 たちが 残し た 様々な 足跡 は， 専

攻 科 の伝統 とし て形 作ら れ引き 継 がれ て ゆく で しょ う。

高 専 で ７ 年 暮 ら す こ と 。 あ る と 思 い ま す!!

機械･電気システムエ学専攻2 年 緒方　雄一

あな た がこ れを読 んで い るとき に は。 僕は もう いない で

し ょ う。 多分。 新 潟 に引っ 越して い ます から。（参考文 献:

学 校 だよ り2008 年 ３月 号）

終 わって み れば、 あ っと いう 間で し た。 高 専の ５年 間が

恐 竜なら、専攻 科の２年 間なんて、ハエで す。 めっさ 早かっ

たで す。

専攻科 に入学 した ら即研究 室を 決めなく ては いけ ま甘 ん。

私はビ ン研 に入 り まし た。 多分、 ↑ に良い こ と書 いちゃ っ

て るん じ ゃな いで し ょ うか。 渡辺 先生 には 大 変お 世話 にな

り まし た。 私 にこう や って メッセ ージ を残 して 巣 立たせ て

く れた ので すか ら。 専攻 科 に入っ て行 っ たこ とは 研究、 研

究、研究口です。１つ目の研究にはポッポが入ります。た

こやき、僕はあなたを何万回ひっくり返したでしょうか。

２つ目の研究には大学院への合格が入ります。こんな私を

奇跡の大学院進学へと導いてくれたドＳの鈴木茂和先生に

は大変お世話になりました。３つ目の研究には学位試験の

合格が入ります。結果通知にある「可」の｜文字。心にし

みる良い漢字です。

高専での７年間、この道を選んで後悔する人なんている

のでしょうか。在校生のみなさん、残りの生活を大切に。

高専ありがとう！

福島大学大学院

福島県　 防衛省

東日本旅客鉄道㈱

長岡技術科学大学大学院（２名）

圖日本原子力研究開発機構　 常磐共同火力㈱　 東京電力㈱　 ㈱東芝

三菱重工業㈱

・ 二!17.

ｒ

－

－

―

専攻科の歴史つくらん

１１

皺 詩 鴉ﾌｫ うﾑ

『専攻科特別研 究公開発表会』

一

一

物質 一環境シスｆ ムエ学専攻 専攻長 山 ノ 内　 正 司

これからの楽しみの一つとして期待していて下さい。皆さん 専攻 科 修了 おめで とう ござ い ます。

あ っ という 間 の２ 年間だ った ので はな いで しょ う か。 皆

さ んとは わ ずか １年 の付き 合いで し た が、 授業 にレ ポー ト

にそ して 特別 研 究 にいそし む姿 を見 て、 本 当 に良く やって

いる と感 心し まし た。 修了 証書、 学 位記、 ＪＡ ＢＥ Ｅ修了

証を 手 にする 時 の姿 は、 さぞ か し達 成感 に 満ちあ ふ れてい

るこ とで しょ う。

専攻科 生活 ２年 間で 培わ れた もの は 何で し ょう か。 専門

性、 複眼的視野、 自己学習能九 プ レゼンテ ーショ ン能力 …。

受け た 教育 によっ て 自分 にどれ だけ の能 力が付 い たの か、

実 際渦中 にい る 時にはな かな か 分か らな い もので す。 し か

し、 折り に 触れて 実感で きる 日 はそ う遠く はな い と思 い ま

す。 企画 書や 実験 計画 のプ レゼ ンを する 時で しょ うか。 あ

るいは 何人 かの後輩を まと める 立場 に立 った 時で しょ うか。

今思っていること。

７年前、このいわきに出会った。山奥から出てきた僕に

は、こんなところでさえ都会に感じた。当時は知り合いも

知っている場所もなかったが、色々な人と出会い、今では

地元より居心地のいい場所になった。

いい友人に出会った。高校時代の友は一生の友とか言う

か、本当にそうなのかもしれないと思う。ちょっと前まで

はスケベな話や誰かの悪口で盛り上かっていたが、今では

自然と仕事や会社の話が出てくるようになった。

いい先生に出会った。僕はあまりデ牛の良い学生ではな

かったが、最後まで支えてくれた。上司のようであり、父

一

一
－ －

40年 の 歴史を 刻 んだ本 科 の学 生と して入 学し た皆 さん で

す が、 専攻科生 としてはこ れからの歴史をつくる フロ ンテ ィ

ア の 立場で す。 皆 さんが 大学 生 とは一 味違 う活 躍を してく

れるこ と が。 専攻 科教育 の真 価を 証 明する こと にな ると 思

い ます。 特 に母 校 専攻科 のた め と意識 するこ と も、 また こ

の こと を重 荷 に感じ るこ とも 全く 必要あ り ませ ん。 専攻 科

修了 生 とし て の誇 りと 自信を 持っ て、そ して 学 び求 める 心

を さら に深 化さ せ、 淡々 と進 んで い って く れれ ばそ れで い

い ので す。 皆さ ん の活躍 す べてが、 巡 り巡 って 母校 専攻 科

の 歴史 をつく る 血 とな り 肉と なる に違 いあ りま せん。

そ し てい つ の日 か、 専 攻科 修了 生の 中か ら母 校の 教壇 に

立つ 人 が現 れる ことを 心 から 願っ てい ます。

物質 一環境システムエ学専攻　２年　菅 野　 淳 弥

親 のよ うな 人た ちだ った と思 う。

い い 先輩 に出 会った。 イ ライ ラ が溜 まる 時もあ っ たが、

情 に厚く 、 頼り がい のある 兄貴 た ちだっ たと 思う。

いい 後輩 に出会 った。 生意気な 野郎 共で、終始 ナメられ っ

ぱな しだ ったが、 割と素 直で 、 根はまじ めな子 たち が多く 、

だん だん かわ い らしく なっ てき てし まっ た。

漠 然 として いて、 自分 自身一 体 何が幸 福な のか 分 からな

いが、 と りあ え ずみん な には幸 福な 人生を 送 って もら いた

いと 思 った。

そ れで はさ ような ら。

東京工業大学大学院　 大阪大学大学院

㈱クレハ　 ㈱クレハ分析センター　 ㈱西原環境テクノロジ一
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目標はあくまでも高く！

専攻科修了おめでとうございます。短い２年間ではあり

ましたが、実感としては、その何倍かの中身の濃い２年間

ではなかったでしょうか。福島高専の専攻科は、文系と理

系が混在するユニークな課程です。文系のみなさんが経験

した理系の世界はどんなものだったでしょうか。専攻科で

の理系の経験は、社会に出てからきっと役立つものと信じ

ています。

さて、授業や研究で目一杯の活躍をしたみなさんは、今

や逞しく成長し、頼もしい姿で校門を出て行こうとしてい

ます。その誇らしげな後姿に、はなむけとしてGeneral

Electric社の社長であったJack ielchの言葉を少しアレン

ジして贈りたいと思います。

①目標はあくまでも高く掲げよ。

手の届かない目標であった方がむしろ好ましい。目標

を達成するのが大切なのではなく、目標に挑戦する意欲

¨V ¨

-

脂開ｎﾉｵﾘﾑ

第１部『専攻科特別研究公開発表会』

rl －I` - ？ や

ビジネスコミュニケーション学 専攻長 脇 田　 淳 一

高専での７年間を振り返って

が大 切な のだ。 意 欲か 大き いほ ど得ら れる 果 実は 大きな

もの になる。

② Ａプラ ン、 そし て Ｂプラ ン。

Ａプ ラ ンで 行 こう ４ 決定し て もヽ 頭 の 片隅で は Ｂプラ

ンの事 を 考えて いよ う。 こ の先 何か 起きる か わか らない

し、 Ａプ ランが成 功する保証 もな い。こ れを逃 げ道を作 っ

たと考 えて はい けな い。 同レ ベ ルの 複数 のプラ ンを 考案

で きる 実 力が肝 要な の だ。

③そ して 何よ りも 自 信を持 って 進 め。

自信は 不断の 学習 か ら生 れる。 広く 知識 （知恵 ）を求

め、形 式 や慣習 に捕 らわ れな い 柔軟な 思考 能力 を 獲得せ

よ。 そ れ か 自信につ な がる。

そ れで は みな さ ん良 い 航海を 。

Ｂ ｏ ｎ　 Ｖ ｏｙ ａ ｇ ｅ ！

ビジネフｎ ユニケーション学専攻 ２年 蛭 田　 沙 祐 美

この３月で７年間過ごした学校を修了することになるわ

けですか、振り返ってみると７年間という月日は長かった

ようでとても短いものでした。小学校以上に通ったと考え

ると、ずいぶん長かったのだなと感じるのですが、実際に

そんな感覚はなく入学してからあっという間だったと思い

ます。特に専攻科に入ってからの２年間はめまぐるしく過

ぎていきました。それは楽しいことも多かったし、大変な

ことも多かったからではないかと思います。

専攻科で一番大変だったことは研究などの発表です。本

科での研究発表は２回しかやりませんでしたが、専攻科で

はポスターセッションや外部での発表など、いろいろ経験

いわき市役所　 帥】国立高等専門学校機構

㈱日立エイチ・ビー・エム　 ㈱日立物流

16

することができました。今となってはいい思い出ですが、

発表や掟出物など重なったときは正直つらかったです。間

に合わない、無理だなんて言いながらもなんとかやり遂げ

ることができ、人間やれば乗り越えられるのだなとしみじ

み思いました。

７年間慣れ親しんだ場所を離れ。４月からは新しい環境

で新しい人たちと慟くことになります。とても寂しい気持

ちでいっぱいですが、高専での経験を活かし、新たな気持

ちで頑張っていこうと思います。

最後にお世話になった先生方、友人たちに御礼申し上げ

ます。７年間ありがとうございました。

㈱クレハ　 ㈱サンモアテック

㈱ベルテックソフト

第一生命情報システム㈱
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私たちが入学した頃、とても輝いて見えた

五年生。今、私たちは昔憧れた先輩になれた

でしょうか。

今年度の活動内容としては、学生総会、

金活動、高専祭などがありましたが、特に

募

思

い出深いのは、全国高専プログラミングコン

テストと東北地区高専学生交流会です。全国

高専プログラミングコンテストは、内容は名

前のとおりなのですが、そのコンテストの中

でせっかく全国の高専がいるわけですから、

都道府県の壁をこえて仲良くなってもらおう、

という交流企画を担当しました。また東北地

区高専学生交流会では、福島高専からは私を

含め、計４人が参加し、主管校八戸高専にて

活発な意見交換がなされ、各高専の相互発展、

そして他高専の学生達との新たな繋がり、と

ても有意義な時間を過ごすことができました。

共通の仕事をする上で、助け合い、励まし

合う。そんな学生会役員というメンバーは、
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学 生 会 活 動 を 振 り 返 っ て

学生会長　機械工学科　５年　本名　嵩洸

私にとって 「友達」というより「仲間」と言

う言葉の繋がりでした。そして、この学生会

という場所で私は、新しいことへ挑戦するこ

との大変さ、やり遂げた後の達成感を感じる

ことができました。これは、これから生きて

いく上で大きな経験になったと思います。

そしてぜひ、在校生の皆さんにも卒業した

ときに、胸を張って、これは頑張ったと言え

るものをひとつで良いので、この高専生活の

間に見つけてほしいと思います。もちろん学

生会をやるもよし、部活動、委員会活動でも

よし。「５年間はあっという間」です。あとで

後悔することのない学生生活をおくってくだ

さい。

最後になりましたが、学生会に携わって下

さった諸先生方、またお世話になった学生課

ならびに学生会役員、そして全学生の皆さん、

本当にありがとうございました。母校となる

福島高専の更なる飛躍を期待しています。
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福 島 高 専 か ら 社 会 へ 躍 進 する と き か来 ま し た ね。

５年 間あ る い は 専 攻 科 生 は ７年 間 、 専門 に つ い こ 学 び、 技 能 は 十

分 に 身に 付い た と思 い ま す 。 こ れ ま で 修得 し た知 識 を出 し| 昔し み

せ す、 積 極 的 に 発揮 で きる こ と を 願 って お り ま す。

こ れか ら の 人 生 に こ っ て 必 要 な こ と は 創造 力 ・実 行力 ・ 責 任感 ・

自 己 分析 と 思 い ます 。

常 に 坂 道 を 登る 気 持 ち で 邁 進 し 乙 く だ さ い 。 修了 ・卒 業 お め で と

う ご ざ い ま す 。

【機 械 工 学 科 佐 東 信 司 】

ご 卒 業 お め で と う ご さ い ます 。

｢不 易 と 流 行｣

松 尾 芭 蕉 の 言 葉 でヲ 。

日 々 進歩 する 世 界 にお い て 、 皆 さ ん は 常 に 最 先 端 を 追 い 求 める 仕

事 をさ れる こ と でし ょ う 。 レガ し 、 一方 で｢ 不易( ＝ 普 遍 的 価値)｣

も 念 頭に 置 が な く て は な り ま せ ん 。 バ ラ ン ス の 取 れた 思 考 をも っ

て 、 勉強 に 仕 事に 励 ん で く だ さ い 。

【一 般 教 科 高 野 克宏 】

ＦＬＵＣＴＵＡＴ ＮＥＣ ＭＥＲＧＩＴＵＲ ( 漂え と沈 ま ず)

漂っ てい ても 沈 まな ければ 、人生 、きっ と良い こと か巡っ 乙きまヲ 。

【 機 械工 学 科 松 本 匡以 】

卒 業 お め で と う ご ぎ い ま す。

就 職 する と がう ツと 生 活 が 変 わ り ま す 。 同 じ 年 代 、 同 じ 環 境に い

た 仲 間 が ら 、 お お ぜ い の 先 輩 に 囲 ま れ て 新 入 生 と し て の 生 活ガ は

じ ま り ま す 。 仲 間も 育 っ た 環 境 が 違 う だ け で な く う イ バ ル で す。

昇 進 し ー ス が は じ ま り ま 可。 習 う と い う 受 身 の 生 活 か ら 、 儲 け を

生 み出 す た め の 行動 が 求 めら れ ま す 。 こ の 環 境 の 変 化 が ら 逃げ な

い でく だ さ い 。 昨今 の 情 勢 で は 、 一 度 辞め る と 新し い 就 職 先を 探

可 の は 困 難 で す。 ３年 間 が ん ば っ て 、 そ れ で も く じ け た ら 、 自 分

の で 吝そ う な 部 署に 変 え ても ら う と 良 い で し ょ う 。 高 専出 身の 先

輩 を 探し て み てく だ さ い 。 よ き 相 談 相手 にな っ て く れる は ず で すo

卒 業 す る 皆 様が 、日 本 の 元 気 を 取 り 戻 可 た め に 活 躍 さ れる こ と を

願 っ て い ま す 。

【 建 設 環 境工 学 科 金 子 研一 】

卒 業 お め で と う 。 あ っ と い う 間 の ５年 間 だ っ た と 思 い ま 可。

今 の 自 分 を 反 省 し 、 お 世 話 に な っ た 全 て の 方 々 に 感 謝 し 、 こ れか

ら の 長 い 人 生 を し っ か り 生 き ぬ い て く だ さ い 。 健 闘 を 祈り ます ！

【一 般 教 科 根 本 昌 樹】

ご 卒 業 お め で と う ご ざ い ま す。 未 来 を 変 え る の は 、 大 きな 努 力 で

は なく 、 小 さ な 習 慣 で す 。

皆 さ ん の ご 活 躍 を 期 待 し て い ま す 。

【 機 械工 学 科 松尾 忠 利 】

Lｕｃｋ ｃｏｍｅｓ ｗhen pr ｅｐａrａtｉｏｎ ｍｅｅtｓ opport ｕnity.

ご 卒 業 お め で と う ！

【一 般 教 科 坂 内 昌 徳 】

卒 業お め で と う ご ざ い まｊ 。

着 任後 一 年 間と い う 短 い 間 で し たが 、 皆 さ ん と 接 す る こ と が で き、

私 も 色 々 と 学 ば せ て も ら う こ と が で き ま し た 。 昨 今 の 社 会は 厳 し

い 状 態 で す か 、 な ん と 力` こ れ を 乗 り 越 え 乙 、 よ い 将 来 を 開 拓 し て

行 き ま しょ う 。

【コ ミ ュ ニ ケ ー シ ョン|冑報学 科 米 本　 清 】

日 本 の 産 業 界 は 、 高 専の 卒業 生 と 大 学 院 修 士 課 程 の 修 了 生 で 支 え

ら れ て お り ま す 。

高 専 の ５ 年 間 で 高 校 教育 と大 学 の 学 部 教 育 を 受 け た 本 科 卒 業 生 、

そ し て 高 専 の 修 士 課 程 に 相当 する 専 攻 科 の 修 了 生 の 皆 さ ん の 前 途

に は洋 々 た る 未 来 か 拓 か れ て お り ま す 。

若 さ と 能 力 を 生 か し て 大い な る ご 活 躍 を 祈 り まｊ 。

【物 質 工 学 科 井 上 和人 】

ご 卒業 お め で とう ご ざ い ま 可 。 ご 活 躍 を 祈 念 し ま す 。

【 機械 工 学 科 一 色 誠太 】
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自ら 育つ人、 周り から 育てら れる 人、 になってく ださい 。

【物質工学科 伊藤 正義 】

初めて担任し たク ラスが卒業ｊ ることになり、とてもう れしく 思っ

てい ます。

最も印 象に残っていることは、 ２年生のときの校内体育大会で す。

前年の学年最下位から のトップでし た。 勉強もスポーツも徐々 に

良く なってい ったク ラスでし た。

こ れからも 前向きに努力を 続けて、さら に成長することを願って

い ます。

【一般教科 西浦 孝治 】

本科ご卒業、 専攻科修了本当にお めでとう ございます。

私には、皆さんの 在学中にお話しさ れな かったことが沢山あり ま

す。

もし 社会 に出 て「 私は運が悪いな あ、 かな わんなあ｡」 と思うよ

うな ことがあったら、私のところに来てく ださ い。皆さんの 在学

中 に教えてあげら れながった「運をよく する 方法」なご（ちよっ

とあ やしい か？）、お茶でも 飲みながら 教えこ さし あげましよう。

そ れで は、こ れからも 元気で活 躍し ていって下さい。

【電気工学科 大槻 正 伸】

:｡卒業おめで とうご ざい ます。短い時 間だったとはい え、 みなさ ん

と同じ 時間を 共有できたことに感謝してい ます。こ れから 大学や

会 社ご 沢山 の人に出会って、良い事も 悪い事も 経験する かと思い

ますが、どう かそ の一つ 一つの出 会い を大 切にしてく ださい ね。

【建設環境工学科 高荒 智子】

とんでもない 経済大波乱の中へ船出していく諸 君。 大臣、 高級官

僚、 大銀行…権威ある ものみんなあやしく な ってし まった。盲 信

せ ず、 自分の足で歩き、自分の目で 見て自分 の頭で判断するしか

ない ね。 体を 鍛え、スト レスに負けない 胆力を 培おう ！健闘を祈

るO

【一般教科 宮澪 泰彦】

卒業はゴールではなく、新たなスタート です。 活躍を期待しま す。

【物質工字科 天野 仁司】

学 校では理 数系が得意な君たちでしたが、 社会で は文 系の知識が

大事 になって きます。 難し い公式を覚えるより 簡単な 文書が書け

るよう に、暇を 見て読書をしましよう。

【建設環境工学科 緑川 猛彦】

卒業、 修了お めで とうございま す。

可能性を大 切に育ここ 幸せになってく ださい。 皆さ んのご 活躍を

お祈りしま す。

【物質工学科 内田 修司】

この度 のご卒業、本当にお めでとう。

心からお祝いを申し上げま す。

こ れからの皆さ んの実り豊かな人生に幸多が れと祈り ます。

私の好きな山本有三の詩を 贈り、はな むけの 言葉と致し ま可。

たった一人しかいない自分を

たった一度しかない人生を

本当に生かさなかったら

人間生 まれてきたかいがないじ やないが

【電気工 学科 渡 辺 博 】

『笑う門には 福来る』 会った時に笑顔で挨拶さ れると嬉し いで可

ね。今年卒業 する 人たちには、 笑顔か似合う人が多かっ たご す。

勉強と スポ ーツを継続し て大きく 成長し、また笑顔で 学校に遊び

に来乙く ださい。

【いつ までも 若いつもり のオールド 】

卒業、 修了お めで とうござ います。 ４月から新しい生活 が始まり

ますが、 福島高 専で過ごし た日 々、 共に学んでき た友人、そして

今まで支えてく ださった方々への感謝の気持ちを忘 れることなく、

人柄の良い技術者となって世界ご活躍し て下さい。

【機械工学 科 鈴 木 茂和】

6護 緩 流)０？
-･Ｃｈａｎｃｅ ｆａｖｏrｓ the pr ｅｐａred mind.　　　Lo ｕiｓ

(チ ャ ン ス は 備 えあ る 者 に 訪 れる 。 フ ラ ン ス の 細菌 学 者

パ ス ツ ー ル)

P ａｓtｅｕr

ル イ ・

チャン スは偶然に訪れる もので はあり ませんO 備えある 者、日々

努力してそのチ ャンスを生か せる実力 をつけた人に訪 れます。人

生は毎日 の小さ な事の積み重 ねでｊ 。チ ャンスを呼 び寄せる こと

ができるよう、 毎日 を大切に生きてく ださい。

【一般教科 石原 万里】

ご 卒業おめでとう。

これまで高専という 中で過ごし て来まし た。

これがら、も っと色々なこと にヂヤし ンジｊ る機 会に恵まれると

思いまｊ 。

恐れず、前向 きに行動し 、見聞を広 めてい ってく ださい 。

【機械工学科 平尾 篤利】

(:社会は一隅を照らｊ 光 を待 望し てい ま雅。

い つまでも 心あ る人 でい て下さい ね。

【コミュニ ケーション|青報学科 高橋 雅也】

二こ 卒業おめでとうござい ま・ 。真の学 びla学校を卒業し た後 に始

まり まｊ 。今 銕のこ活 躍を祈念し ておりま４。

【一般教科 高橋 宏宣】

｡ご 卒業おめでとうござい ま可。ぜひぜ ひ身近 にい る他人( 家族や

友人 ・同僚、ひい ては 世界！) の笑顔が 見ら れるようなこと を小

さなこ とから一歩一歩 行動してください。

そう 召ると自分の 幸せに 繋がりまｊ 。今 までの 縁、こ れから の緑

を大 切に。 青野菜をしっがり 摂る こと。 身体の 健康が基本で 可。

石の上 にも 三年。辛くても三 年|ま頑張ること。三 年続ければ｢ 実

績｣ になりまｊ からla。心がら 幸多 き人生をお送りになるよ う祈っ

ていま 尊。

【コミュニケ ーション 情報字科 松江 俊一】

こ卒業・修了、おめでとうございま１ ．

こ れで人生 の階段を１つ上ること ができたと思い ま雅。 これがら

も、こ のよう にワンステップ ずつ確実に目的を達成し ていって、

大きな夢を実現し てほし いと思いま寸。

今後の御活躍を期待し ており ま・ 。

【機械工学科 高橋　 章】

こ卒業おめ でとうご ざいま４ ．こ れがら 皆さんには 新しい 環境が

待っており、不 安や戸惑いがあるがもし れませんが、初 めが肝心

で４ ． 周りの 人より 少し でも努力４る ことを忘れないで下 さい。

こ 活躍を願っており ま４ 。

【物質工学科 梅潭 洋史】

おも えぱ長いよう で短がった高 専生活だっ たこと でしょう。

めい っぱい、 満喫 できまし たか？

でも、試験やしポートなど、大変なことも多かったかもし れません。

とう とうこ の学校がら卒 業で可。

うんと立派になって、社会に貢献でさる人間になれることを祈ります。

【電気工 学科 山 田 責浩】

｢自 分は幸福では ない、 と思う 者は幸福ではない｣( ロ ーマ の哲

人 ・セネカの 言葉)

卒業 生の皆さ ん、幸 福に 気づく 人になって下さい。

【一般 教科 笠井　 哲】

こ の５年 間、７年間の 学校生活では、たく さ んの思い出ができ た

ことと思いま サ。

そ れは、この先の生活においても必要とされる場面 が出てき ます。

｢たくさ んの思い出を 経験に変えて｣ この先も がんばってく ださ

い ｜

つらい とき、 大変な時こそ、 がんばる時と思って、 全力でが んば

れ～！！

【建設環境工学科 酉藤 充 弘】

し 丈 夫で長 持ち、安定 性の優れた'もの'1や1‘しく みI･を生みだｊ 技術 者

にな ってください。

【物 質工学 科 青木 寿 博】

二まずは全力で。 悩む前 に自 身に科せら れた問題 に「主体的に」立

ち向 かってください。

結果は自 ずとついてきま す。

【コミュニケ ーション 情報学科 松本 行真】

Ｃ義 理の兄との 会話で一 番印象に残っている言葉を贈りま耀。

「仕事な んて面白いｵつけが無い 。金がもらえ乙 面白い なんて虫が

良４きる｡」

面 白い 仕事に就けた人は 幸運で雅。面白く無く ても、 仕事とはそ

んなものがもし れまセん。

面白くない 仕事の中に、 少し でも 面白さを見つ ける 努カガ 要るの

力もし れません。

健闘を祈りまｊ 。

【物質工学科 鴨下 祐也】

ﾉﾆ=自分にだけはウソをつがない。

自分であり続けるために。

【CiVil TK】

仁一蝕の 言葉 とし て、「人 事を尽くし て天命を待 つ」を 送りま 」。努

カガ 結果に 現れない こともし ばし|まで可が、とりあえ ず、 やれる

だけやっこ 、後は運に任せまし よう。

【一般教科 鳥居 孝栄】

レ 「20 に娼匍が斧 を振るも良し、3（）に身の尺を作るべし 」

笑顔でまた来 校できるよう、そ れぞれのご 健闘を祈念いたし まｌ 。

【電気工学科 漓崎 真一】

い ご卒業おめでとうござ いまｊ 。こ れから 一日の大半の時 間を使う

仕事（会社での仕 事、大学での 勉強、ある人は家庭における家事）

をとう とら えるかで、 人生は大さく違 ってきまｊ 。そこ で、 ロシ

アの作家ゴ ーリキ ーの言葉を 贈り まｊ 。

「働く ことが楽し みなら 、暮ら しはｌｌＪ･らしく なる ！慟くこ とが

義 務になっ たら、 ―生奴隷ぐらし だよ ！」（劇「と ん底」より）。

【一般教科 道上 達広】

ご 卒業お めでとうござい ま弓。 みなさ んは、こ れから 「社 会」と

いう大 海への航 海をはじ める わけでｊ が、 できるだけ多くの 海を

渡り、 港に寄航し 、いろ いろ な文化や 考え方 を学んでほしい と思

いま１ ．

そし て、 そこで 得た人 生の航海話を後輩に 伝える ために、時々 母

校に立ち 寄って話をしに きて下さい。 みなさ んの発展をお祈りし

ま４ 。

【電気工学 科 三浦 靖一郎】

……おめでとうござい ま４． 進学 召る人も就職する人も目標（夢）を持つ

乙、そ れぞ れの道で頑張ってく ださい。また、 何を４ るにも健康

が 第一で 雅。体には十分気をつけて実力を発揮し てください。

【機械工学 科 篠木 政利】

.j=「謙虚」に自ら を振返り、「果敢」に前進を目指せO

【建設 環境工学 科 根岸 嘉 和】

ごご卒業お め でとうござい ま可。「この道よ り我を 生か」道 なし こ

の道を歩く」 武者小路実篤の言葉 で、私の心の 拠り所 で可。色々

と、迷うこ ともある かと思いま 雅が、自 分を信じて 頑張 って下さ

い。

【物質工学科 青柳･ 克弘】
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先輩達から後輩の皆さんへ進路についてアドバイスをいただきました。

機械工学科５年 深田 克麻

５年間を振り返ると、とても充実している一方で、

悩んだこともたくさんあったことが思い出されます。

高専祭など楽しい学年行事をたくさんの友達と過ご

せて、とてもいい高専生活を送れたと思っていますO

しかしその反面でつらいこともあり、３年生から４

年生にかけて忙しくなり、５年にもなると卒業研究

やレポートの提出でとても忙しい一年になりました。

これから卒業するにあたって在校生に伝えたいこ

とは、楽しい学校生活を送るためにはもちろん思い

出作りや友達と遊ぶことが大事ですが、そのために

学生としてやらなければいけないことはけじめをつ

けて一生懸命やること が何より大切です。友達が多

い方が勉強もしやすいし、高専生活を楽しく過ごせ

ると思います。最後に一つだけ言えることは、後悔

しない決断をすることだと思います。

電気工学科５年 角田 憲司

皆さんは自分の進路について具体的に決めていま

すか？まだ決まっていないという人もたくさんいる

と思います。私は、はじめは就職しようと考えてい

ました。しかし、大学の説明会を受けた友達からそ

の大学を勧められました。その大学は私の好きな情

報の分野について深く勉強できる場所でした。なの

で、私は、その大学を受けることにしました。そし

て、先生方に面接の練習をしてもらうなどして大学

に受かることが出来ました。私は友達や先生方の助

けにより進学することが出来ましたO 皆さんも自分

の進路について自分で調べるだけでなく周りの友達

や先生からも情報を集めるとよいと思います。それ

でも最後は自分で決めなければなりません。皆さん

自分の進路を実現するためにがんばってください。

物質工学科　５年 小野 和佳奈

物質工学科、今年度の進学状況を。進学率は60

％でした。行く気があれば、全員が国立大学に進

学できます。一人の受験校数は平均２校、合格率

は70％です。６月頃から受験が始まり、難関校の

受験日は８月後半から９月にかけて集中している

ので、夏休みが終わるころには、みんな進路が決

定している状況になりますO 就職組はもっと早く

内定しますので、プレッシャーは大きいです。ま

た、受験が試験や卒研の中間発表とかぶるので頑
張ってください。

受験勉強では、高専生らしく過去問を研究する

べきだと思いますO そして、どうしても追い詰め

られたら、受験５日前くらいに「でも、ひととお

りやることやったでしよ？」つで誰かに言っても

らってくださいO ご健闘をお祈りします。

建設環境工学科５年 伊藤 聡志

私は３年生のころ、高専卒業後の進路について

漠然と就職を希望していました。しかし、４年生

になって、友人達がそれぞれ希望する進路に向かっ

て努力している姿を見て不安になり、先生方や両

親とも相談して進学することに決めました。 そし

て、本校の専攻科を受験し、合格することが出来

ました。 スタートで遅れをとったこともあって、

受験には様々な苦労がありましたが、後悔はあ り

ません。

低学年の皆さ んは進路を決めるのは先のことだ

と思っているかもし れませんが、 私のように直前

で迷わないように、 よく考えていてほしいと思い

ます。４、５年生は、今の進路でいいのかもう一

度よく考えてみてください。今からでも間に合い

ます。後悔しない決断が出来るように頑張ってく

ださい。

コミュニケーション情報学科５年 石川 友里恵

F幸運は大胆な人達に微笑む」これは高専で出逢っ

た恩師に教えて頂いたヒポクラテスの言葉です。就

職活動のスタートは試行錯誤の連続と自分との戦い

の日々でした。時に「大学卒」という採用条件や高

専に対する社会の一部の誤解に悩まされる時があり

ました。

後輩の皆さんも、劣等感を感じ自信をなくす事か

おるかもしれませんO しかし、それは間違いです。

あなたの人間性や高専生の能力を高く評価し、必要

としてくれる企業は必ずあります。失敗であっても

苦労であっても、全ての経験は必ずあなたを大きく

物質環境システムエ学専攻２年　　 小泉　 圭

私は、本科と専攻科の計７年間を高専で学び、来

年度には社会人となります。学生である以上最終的

には、誰でも職に就くはずです。しかし、職と言つ

ても様々な種類があり、どんな仕事でも良いわけで

はないと思います。私は、常に関心と向上心を持つ

仕事に就きたいと思いました。そして、在学中に関

心を持てる分野に出会うことができ、希望した就職

先に入ることができました。高専生活は長く忙しい

生活を送ると思いますが、まずは関心を持てること

を見つけることが大事だと思いますO そして、自分
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20年度高専祭を終えて 学生主事補　島　 袋 修

平成17年度に高専祭の毎年開催を目標に掲げて今年度で４年連続の開催となりました。

19年度は創立45周年記念ということで、大規模なものでした。今年度は、今後、本格的

に毎年開催として続いていく高専祭の基本的な型を作りあげていくことを目標に実行委

員と共に活動しました。

今年度の高専祭テーマIICoIorＯＩＭysellIIには学生一人一人が個性を尊重しあい美しい

グラデーションを描けるような行事にしたいという意味がありました。　　　　　　㎜■■

まず高専祭は前日の前夜祭からスタートします。高専生による高専生のための盛大な

催し物です。５学科対抗により、学科ごとに特色あるダンスあり映画ありで学科内の結

束力を強めることが出来ました。

次の日の本祭は大きく分けて３つの企画から成り立ってます。５つの専門学科それぞ

れ特色ある学科展示、２つのセンター、クラス、部活動、愛好会単位での展示や催し物

そして高専祭実行委員会を中心とした企画。

これら、すべてに手を抜くことなく学生が一生懸命準備に取り組む姿を近くから見る

ことができたことに感謝しております。もちろん、その成功は多くの教職員の多大なる

ご尽力と保護者と地域の皆さま方のご理解、ご協力の賜物だと思っております。心から

感謝申し上げます。

また、今回､'一般教科　布施准教授を中心とした学生支援ＧＰの協力を受け全国高専

でも初めての取り組みが試みられました。例えばSNS を使った連絡、打ち合わせや文書

作成です。これにより、コミュニケーションが密になり、お互いが連絡を取りたいとき

に取り合うことができ、次年度以降にも引継ぎが楽に行なえるようになりました。これ

以外にもたくさんの新しい試みがありました。今後もそれらを発展させてい含たいと考

えております。お世話をしてくださった布施先生にこの場を借りて心から感謝いたしま

す。
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建設環境工学科　４年 植　 田　 耕　 平

平成20 年度高専祭にお越しくださいました方々、また協力してくださった地域の方々、

本当 にありがとうござ いましたo 無事に高専祭を開催することができ たのも、地域の皆

様のおかげと感謝しております。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 Ｊ

今年度は学生会主体の小規模な開催となりましたが、大成功で終わることができたの

ではないかと思います。定期的に行った委員長会議や、 すべての委員会の学生の一生懸

命な活動のお かげで、 前夜祭・本祭ではスムーズに進行 することが出来ました。 今回の

高専祭のテーマであった『ＣｏｌｏrＯｆ Ｍyseif』。テーマどおり、学生の個性あ ふれる高専

祭となっだのではないでしょうか。

来年度も 高専祭は開催する予定ですので、 是非また福島高専祭におこしくださ い。学

生一同お待ちしております。



福島高専では11月13日（木）・14日（金）両日にわたり、学年・学科行事を実施しました。本行

事は、企業・施設の見学を通じて専門に対する興味、見識を深めるとともに 今後の進路を考え

る上での参考にすること、また、スポーツ交流等を通じて学科を越えた交流を図ることを目的と

して実施されています。

今回はその中から見学旅行に参加した学生の皆さんに 感想を述べてもらいました。

II:il ll ●･ ｜ ｜｜ ｜ ｜|.II･l,l ・･.　　 ・

３ 年物 質工 学科 は、

の見学 に行 き ました。

物質工学科　３年 猪 狩 佑 允

東京農工大と日清オイリオ横浜磯了事業所

東 京農 工大で は、 学内 の見 学を し まし た。 分 析 機器 や図 書 館な

ど、 ど れも高 専 のも のよ り も立 派で、 大 学 の素 晴 らし さ に感 心 さ

せ ら ねまし た。 また、 本 校物 質工 学科 か ら 編入 した 先 輩 の体験 談

な ど も聞く こ とが でき まし た。 口清 オイ リ オで は、 お もに 食用 油

の製造 過程を見せていただき ました。 規模の大きさに驚 愕しました。

今回の学科 行事日 は大変 有意義な もの となりまし た。今 後 の進路

の参考 にして いき たい と思い ます。

物質工学科 ４年 西 山 侑太郎

４年物質工学科は、１日日に明治乳業と日本触媒、２日目に新日

本石油と味の素の工場を見学してきました。２日問で４つの工場を

見学するというハードな日程でした。しかし、工場を見学する機会

は学校行事以外ではほとんど無いので、僕たちはそれぞれの工場の

技術、取り組み、また各業界について、真剣に学んできました。

今回の学年行事は、自由時間が少なかったものの、こわから進路

を決める僕たちにとって非常に有意義なものとなりました。

機械 工 学科　 ３年 平 野　　 信

「工 場 の環 境 とは ？」。「特 殊紙 と は ？」。 これ が今 回 のキ ーワ ー

ド だっ た。NC 工 作 機械 を 作っ て いる 「ツガミ 」 では 、電 気 や外 装

部 門な ど機械 の各箇 所で 作 業場 を分 けて い た。そ のど こを 見て も

組み 立て る 予定 の部 品が 、扱 い やす いよ う に配 置さ れて い て とて

も綺 麗な 作 業環 境 だった。 北越 製紙 で は、 わた あ め程度 の柔 らか

い 素 材か ら、 薄 いプ ラ スチ ッ ク程度 の紙 を作 れ るこ と を知 り感 動

し た。 他 に も手 で切 れな い紙 な ど の特 殊紙を 知 り、 材 料学 に興 味

を 持 っ た。 こ の 見学 によ り 「工 場」「就 職」 に対し て 新 しい 考 え

が生､まれ た。

機械工学科 ４年 大 潭 晋 作

今回の目的地は製鉄所のJFEスチールと三井造船です。工場見

学では、実際の作業現場や製鉄所、造船の過程や船内を直接見て

肌で直に感じることができ、その職に就かなければ二度と経験す

ることのできないような貴重な体験をしてきました。

機械科は夕食を横浜中華街で90分のコース料理を30分で食べ終

えました。夕食後は友達と巾華街を散策し、栗を渡す兄ちゃんや、

必死で中華饅頭を買わせようとしている小母ちゃん達を回避しな

がら夜の横浜市内を満喫しました。この二日間は有意義で就職に

とても参考になる充実した時問でした。

建 設環 境工 学科　 ３年 金 賀 雄 太

今 回。 僕た ちは学 年行 事 Ｈで 会津 へ行き まし た。

印 象 に残っ た のは、 １ 日 口の 工事･現 場 の見学 と ２[| 目 の班 別行

動 で す。 見学 で は、 建設 途 中の 橋を 見て き まし た。 福 島か ら 米沢

を つなぐ 橋で、谷 底か ら･10メート ルく らい の高 さがあ り、 エレ ベー

ター を使 って 上 り まし た。 そ こで は 現場 の 人 の話を 聞く こ と がで

き 、 授業 では 分 からな い こ とを 知る こ とがで き まし た。 また、 現

場 の雰 囲気 を感じ る こ ともで き、 とて も 勉強に なり まし た。

班別 行 動で は。 鶴 ヶ城 や会 津 のIH｣'並み を 歩き まし た。 会 津は 古

い 建物 が たく さ ん残っ てい て、 き 刺 いな 街 だと思 い まし た。 とて

も 楽し い ２日 間を 過 ごす こと がで き まし た。

建設環境工学科 ４年 目 黒 龍 太

私たち建設環境工学科４年生は横浜、東京方面で陸、海、空そ

れぞれ学科に関連する現場見学を行いました。東京外かく環状道

路では地盤工学で習ったことが現場で活かされていました。横浜

港は日本を代表する国際貿易港で、その巨大な港をいざ目にする

と現在の姿に至るまで発展に貢献した人々の努力や苦悩か垣問見

えました。羽田空港では本校を卒業した先輩の方が第一一線で活躍

していました。

今回の学年・学科行事を通じて、建設業の重要｣ltを改めて知る

ことができ、将来のビジョンがより明確となりました。

電気工学科　２年 須 田 拓 馬

今回の学年行事では、２箇所の発電所を見学しました。まず、

原町火力発電所は、東京ドーム33個分もの敷地面積にたくさんの

施設かあり、石炭による火力発電や、環境に配慮した排煙処理の

仕組みについて学びました。

次に福島第一原発では、実物大の原子炉の模型による説明、原

子炉建屋にいるような疑似体験を含めながら、発電の原理につい

て詳しく学ぶことができました。今回の見学で･ 番感じたことは、

「近年の発電施設は環境への配慮をしている｡」ということです。

電気 工学科 ４年　 日 下 和 也

学 年 一学科 行事を 行 うに 肖た って、 学 校か ら 補助 金が 支 給され

る。 今 年、 電 気工学 科 には 約32 万 円の補 助金 が支 給 され た。 そ し

て 、そ の 全額 が私 たち第 ４ 学年 に支 給さ れた。 な ぜ こ のよ うな 大

金 がｌ 学級45 人 の学 生 に支 給さ れる のか。 そ れは 、 工場 や研究 所

内 部を 見学させ て頂 き、企 業の方 か ら採用 情報な どを 伺うこ とで、

将 来 の進路 決定 に役 立て るためで ある。 こ の目的 を理 解し た上で。

日本 が技術 者 立国を 目指 し た当 時 の苦労 から、 最 先端 の技術 まで

を 体 験す るこ とがで き、 今後 す べき こと は何 か、 はっ き りさせ る

こ と ができ た。

コミュニケーション情報学科　１年　 目 黒　　 茜

私達にとって初めての学年行事は、茨城県の筑波市にある二つ

の施設の見学でした。

筑波宇宙センターでは日本が行っている宇宙への取り組みや、

実際に宇宙で使われた人工衛昆などさまざまなものを見ることが

できました。また、サイエンススクエアでは普段触れることので

きない科学を体感する

こ と がで き 、 人 間 と 科

学 が 密 接 に 関 わ っ て い

る とい う こ と が 改 めて

分 かり まし た。

こ れ ら 二 つ の 施 設 見

学 を 通 し て 、 グロ ー バ

ル な 視 点 と 世 界最 先端

の技 術 を 学 ぶ こ と が で

き、 私 達 一 人 一 人 の将

来 につ い て 考 え る よ い

きっ か け にな り まし た。

コミュニケーション情報学科 ４年 渡 漫 真菜花

私たち４年コミュニケーション贋報学科は１日目に東京証券取

引所と日本科学未来館を見学しました。東京証券取引所では会社

の概要をわかりやすくまとめたビデオを見た後に社内を案内して

いただきました。未来館では興味をひく展示物がいくつかあり、

思いのほか面白かったです。２日目は人学・企業等訪問日だった

ので、私は横浜国立大学を見学しに行きました。大学を見学した

ことによって編入に対する士気が高まり、良い刺激となりました。

また、友人と楽しい時間を過ごすことができて良かったです。

機 咄 二 字 応．

物I質工学科



○ 生の活躍

26

学　 生　 表　 彰

特別表彰

ＯＴＯＥＩＣ検定試験900点
○全国高専体育大会 水泳競技女子50m 背泳ぎ
○平成20年度国立高等専門学校学習到達度試験

電気工学系全国１位
物質・化学工学系全国１位

学会表彰

○社団法人日本機械学会（畠山賞）
○電子情報通信学会東北支部 優秀学生賞
○電気学会東北支部 優秀学生賞
○日本化学会東北支部長賞
○全国高専土木工学会（近藤賞）

モハマド・アミルル・

５年連続優勝

(物理)

ビン・アブドゥル・ラシド

大原 早樹

オイドブドルジ・ガンクヤグ

川上 欣洋

○社団法人全国経理教育協会 簿記能力検定１級賞

渡座 祐樹（５１）・佐藤 寛子（５１）

○電子情報通信学会東北支部 学生優秀論文賞

そ の 他 の 表 彰

○浜通り管内技術業務報告会 優秀賞

「いわき市における法面緑化に関する研究」

○ ラブ活動等の結果
体 育 部

平成20年度福島県高等学校新人体育大会 県大会

・陸上競技【男子】
やり投 佐藤 博紀（２Ｍ）

・ バレーボール【男子】

・ ソフトテニス【男子】

第８位

２回戦敗退

団体 …………………………………………２回戦敗退
ダブルス

■ テ ニ ス

【男 子 】

団体

シングルス

【女子】

シングルス

・ 卓球

【男子】

関本宏佑(２Ｅ)

関根大樹(２Ｋ)

武田 章宏（２Ｋ）

塚本 仁美（２１）

１回戦敗退

１回戦敗退

ベスト16

1 回戦敗退

学校対抗 ………………………………………ベスト８
シングルス　　 松本 知也（ＩＩ）　　 ベスト14

永井 一喜（２Ｍ）　　 ベスト16
桑嶋　 隆（１Ｍ）　　 ベスト32
江尻 義史（２Ｋ）　　 ベスト32
渡辺 大樹｛２Ｋ｝　　 ベスト32

ダブルス　　　 永井 一喜（２Ｍ）

渡辺 大樹｛２Ｋ｝　　 ベスト８
【女子】
学校対抗 …………………………………………準優勝
シングルス　　 猪狩 美咲（２Ｃ）　　 ベスト８

小野　 緑（２Ｋ）　 ベスト12
安島 真理（２１）　　 ベスト13
安島 恵理（２１）　　 ベスト32
小野 仁美（ＩＩ）　 ベスト32

ダブルス　　　 猪狩 美咲（２Ｃ）
安島 恵理（２１）　　 ベスト８

1
1
1
1

ゝ
1
4
1
1
1

４

Ｉ

Ｉ

Ｉ

会田

板津

斎藤

田中

伊藤

・杉 下

樋 田

寛正

和任

亮介

愛里

聡志

（ ３

（ ５

（ ３

（ ３

（ ５

（ ５

（ ５

（ ５

（ ５

Ｍ ）

Ｋ ）

Ｅ ）

○

Ｍ ）

Ｅ ）

Ｅ ）

Ｏ

Ｋ ）

和 加 奈 （ ５ １）

雄 士 （２Ｍ Ｅ ）

倉持　 尚子 に ＣＫ）

小野

安島

緑（２

真理（２

・ 水泳

【男子】

50m自由形

100m自由形

200m 自 由 形

400m 自 由 形

100m 平 泳 ぎ

200m 平 泳 ぎ

100m 背 泳 ぎ

200m 背 泳 ぎ

100m バタ フライ

200m バタ フライ

北渾 春樹

吉田 周平

吉田 周平

西間木悠輔

西間木悠輔

北渾 春樹

矢羽々寛和

矢羽々寛和

若松 大介

若松

星

星

200m個人メドレー 山口

400m個人メドレー 山口

400mリレー

400mメドレーリレー

【女子】

大介

丈弘

丈弘

修平

修平

（ Ｉ

（ １

（ １

（ ２

（ ２

（ １

（ １

（ １

（ ２

（ ２

（ ２

（ ２

（ １

（ １

Ｋ ）

Ｉ ）

Ｍ ）

Ｍ ）

Ｍ ）

Ｍ ）

Ｍ ）

Ｍ ）

Ｍ ）

Ｍ ）

Ｅ ）

Ｅ ）

Ｋ ）

Ｋ ）

Ｋ ）

Ｋ ）

ベ スト16

入賞なし

棄権

棄権

入賞なし

入賞なし

入賞なし

入賞なし

入賞なし

入賞なし

入賞なし

入賞なし

入賞なし

入賞なし

入賞なし

入賞なし

入賞なし

501自由形　　 猪狩あゆみ（２Ｍ）　　 入賞なし
200m自由形　　 猪狩あゆみ（２Ｍ）　　 入賞なし
1001平泳ぎ　　 高橋 奈々（２１）　　 第６位

2001平泳ぎ　　 高橋 奈々（２１）　　 第６位
・ 空手道【男子】

団体組手 ………………………………………予選敗退
個人組手　　　 角田 幸司（２Ｃ）　 ３回戦敗退

会田 崇人（ＩＭ）　 ２回戦敗退
中村 晃太（ＩＭ）　 ２回戦敗退

洲崎 翔太（ＩＩ）　 ２回戦敗退
団体形 ……………………………………………第６位
個人形　　　　 会田 崇人（ＩＭ）　 ３回戦敗退

角田 幸司（２Ｃ）　 ２回戦敗退

中村

洲崎

晃太

翔太

（ １

（ １

Ｍ ）

Ｉ ）

２回戦敗退

２回戦敗退

■バドミントン

【男子】
団体 …………………………………………２回戦敗退
ダブルス

シングルス

【女子】

シングルス

・ ボクシン グ

バンタム級

星野 佑一（２Ｍ）
佐藤 一貴（２Ｅ）
星野 佑一（２Ｍ）
佐藤 一貴（２Ｅ）
志賀　 匠（１Ｍ）

佐藤 春香（２Ｃ）

村上 和誠（１Ｍ）

２回戦敗退

２回戦敗退

２回戦敗退

２回戦敗退

２回戦敗退

第１位

(東北大会出場)

第20 回東北高等学校ボクシング新人大会

バンタム級　　 村上 和誠（１Ｍ）　 １回戦敗退

東北地区高専体育大会福島大会

ラグビーフットボール競技 ……………………第３位

第53 回福島県高等学校駅伝競技大会

陸上競技部 男子総合 …………………………第30位
鵜名山 俊（３Ｃ） 勝沼 将人（３Ｃ）
松山 雄紀（３Ｋ） 藁谷 誠人（２Ｅ）
遠藤 達也（ＩＣ） 森　 圭介（ＩＣ）
坂口　拓馬（ＩＫ）

第６回福島県高等学校秋季ソフトテニス選手権大会

［男子］
団体 ……………………………………………予選敗退

第35 回福島県ジュニアダブルステニス選手権大会

【男子】

ダブルス　　　 武田 章宏（２Ｋ）
菅野 晃司（２１）　　 ベスト16
大平 悠介（２Ｅ）
須田 拓馬（２Ｅ）　 ３回戦敗退

【女 子 】

ダ ブ ル ス 塚本 仁美（２１）

他高校選手　　　　　 ベスト16
吉田 美香（１Ｃ）
戸井田 陽（１１）　 １回戦敗退

第28回福島県春季ジュニアシングルステニス選手権大会

【男子】

シングルス

東京卓球選手権

【男子】

シングルス

武田 章宏（２Ｋ）
県予選ジュニアの部

松本

桑嶋

永井

佐藤

知 也

墜
蔵

（ １ １ ）

（ １ Ｍ ）

（ ２ Ｍ ）

（ １ Ｋ ）

２回戦敗退

ベスト８

ベスト16

ベスト32

ベスト32

天皇杯･皇后杯 平成20 年度全日本卓球選手権大会

【女子】
ｼﾞｭﾆｱｼﾝ ｸﾞﾙｽ　 安島 真理（２１）　 ２回戦敗退
一般シングルス　　西山 綾香（５１）　 １回戦敗退

第32 回東北高等学校選抜卓球大会

【女子】
学校対抗 ………………………………………予選敗退

４

ｆ

ｌ
ｆ
 

ｆ

’
ｆ
 

ｆ

１

・ サイクリング部

夏合宿及び第52回全国サイクリング大会in福島　　 参加

第２回いわき市わくわくサイクリング大会　　　 参加

■山岳部

鬼ヶ城山登山　　　　　　　　　　　　　 実施

文 化 部 ・ 研 究 会 ・ 愛 好 会

・ 吹奏楽部

第36回福島県アンサンブルコンテスト

クラリネット５重奏　　　　　　　　　　 銀賞

金管５重奏　　　　　　　　　　　　　 銅賞

第46回いわき市吹奏楽新人演奏会　　　　　 参加

■将棋部

・第17回全国高等学校文化連盟将棋新人大会

福島県大会　 長谷川 涼（２Ｅ）　　 ベスト16

猪狩 直也（１Ｃ）　　 ベスト16

博多 大樹（２Ｅ）　 １回戦敗退

浦住　 僚（１Ｃ）　 １回戦敗退

芳賀 正幸（１Ｃ）　 １回戦敗退

■茶華道部

・いわき学校茶道連盟第26回合同発表会　　 参加

・ 写真部

・夏井川渓谷紅葉撮影　　　　　　　　　 実施

・裏磐梯紅葉撮影　　　　　　　　　　　 実施

・いわき地区高等学校写真連盟写真展

緑川 真澄（１Ｃ）　　 準特選

佐藤 優海（１Ｋ）　　　 入選

小浦方優美（１Ｃ）　　　 入選

田村　 啓（１Ｋ ）　　　 入選

宮本 祐希（３１）　　　 入選

・東北地区高等専門学校文化部発表会 写真部門

佐藤 大志（４Ｍ）　　　 特選

田家　 亘（１Ｃ）　　　 入選

・全国高等専門学校第1剔 ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾐﾝ ｸﾞｺﾝﾃｽﾄ 撮影　 実施

・東北地区高専体育大会福島大会ラグビーフットボー

ル競技撮影　　　　　　　　　　　　 実施

・高専祭『写真展』　　　　　　　　　　 開催

■美術部

・東北地区高等専門学校文化部発表会 絵画部門

佐々木裕香（４１）　　　 特選

・ ロボット技術研究会

・アイデア対決・全国高専ロボコン2008

東北大会（仙台電波高専体育館）

・福島高専Ａチーム「VictｏryFactory」

小林　 大（３Ｍ）
布田 大祐（２Ｍ）

１回戦敗退・特別賞

菅家 麻美（２Ｍ）

・福島高専Ｂチーム「Time egg」 ２回 戦 敗 退

馬場 将亮（３Ｍ）大竹 剛史（２Ｋ）
小泉 裕貴（１Ｍ）

■プログラミング愛好会

・全国高等専門学校第19回プログラミング
コンテスト【自由部門】

遠藤 周平（４１）
松島　 弘（２Ｅ）

【競技部門】

赤塚

大森

赤津 裕太（２Ｅ）二瓶
江藤 奨平（１Ｅ）

■デザイン創造愛好会

敢闘賞

篤（２Ｅ）

敏貴（１Ｅ）

準決勝敗退

茂樹（２Ｅ）

・全国高等専門学校デザインコンペディジョン2008

【構造デザインコンペディジョン部門】　　　 第14 位

小野 雅裕（５Ｋ）高橋 健太（５Ｋ）

田久 智行（５Ｋ）

【空間デザインコンペディジョン部門】　　 予選敗退

佐川 洋亮（５Ｋ）仲西　 唯（５Ｋ）

松本 宗浩（５Ｋ）
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に運も味方して技術士第二次試験を史上最年少（27歳１か月）で合

格することができた、そして私の人生が大きく変貌を遂げた。

最近は、植物由来生分解性プラスチックの金型技術と超臨界微細

発泡成形の技術開発を核としてコンサルティングに奔走している。

研究成果がようやく社会に認められ、ＭＩＴや京都大学の教授と同

じ席に着いて議論が許されるようになってきた。これらの研究は、

経済産業省等の研究公募制度に採択されたものであり福島高専卒業

生の私か起案した研究提案が並み居る有名大学卒業者との厳しい競争を何回も勝ち抜けた背景

には現場の出来事をよく観察し分析した「実学」があったからだと考えている。私の「実学」

の原体験は機械工作実習にある。大和田国夫先生らに檄を飛ばされながら鋳造や旋削実習をし

て会得した「技術者であろうとするならば現場の感性を知れ」という魂が根底に流れている。

毎週月曜日には知的所有権講座（５ＭＥＣ、全専攻科）の非常勤講師を拝命している。この授

業は、佐藤辰彦先輩（Ｃ１、内閣府知的財産戦略本部有識者本部員、元日本弁理士会会長）ら

が発案し全国高専に先駆けて開設さわた。在校生諸君が社会で活躍するにあたり実益のある有

意義な授業にしようと奮闘努力している次第である。高専卒業生のハンディキャップは大学に

比較して学友の数が少ない点、しかし数は少なくとも結びつきは強固である。卒業生の皆さん

には学友や教官との人脈を大切にして社会で飛翔して欲しいと願っている。努力は決して期待

を裏切らないと確信している。 （写真：デュッセルドルフにて） ９
4　　　　　　　　 ’　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　l
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福島高専を退職される教職員の皆さん。ありがとうございました。

けやきの成長と共に

電気工学科 教授　 渡 辺　　 博

1967年（昭和42年）３月に第一期生として福島高専電気工

学科を卒業後、仙台の東北大学に17年間勤務し、その後縁あっ

て1984年（昭和59年）４月から福島高専に講師として転出以

来25年が経過し、この３月で定年を迎えることになりました。

福島高専での教員生活は、高専のＯＢとして、まさに本校

のシンボルツリーである“けやきの成長と共に”歩んだ25年

間であったような気が致します。

この間様々な活動を通じて、個性と若さ溢れる多くの後輩

学生諸君に巡り会い、楽しく充実した教員生活を送ることができました。これもひとえにこれ

までご支援頂いた多くの教職員各位のご理解とご協力及び学生諸君の支えがあっだからこそと

深く感謝すると共に 最後に関係各位のご健勝と今後の福島高専の益々の発展を心から願って

います。

●総務課長補佐（財務担当）兼環境マネージメント室長

●学生課学生支援係長兼寮務係長

●技術部総括班長（技術専門職員）

合津　忠一

西村　　栄

馬目　孝男
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「 が む し ゃ ら 」 と い う 能 力

電気工学科第31 回生　 山 田

在校生の方々へ向けたメッセージを、と依頼を受けたのですが、

寛 章 （平成９年３月卒業）

勉強も部活も半端な結果しか残

せなかった自分が偉そうに学校生活についてアドバイス出来る立場でもありませんので、卒業して

10年以上経つＯＢという立場に立って社会人としていずれ高専を卒業してくる皆様方に意見を述べ

させて頂きます。

私は平成９年３月に電気工学科を卒業し、４月にＮＴＴファシリティーズという会社に入社しま

した。聞きなれない会社かとは思いますが、業務内容は多岐に渡っており、私は入社してから主に

東京都内のＮＴＴビル及びドコモビルにおける通信用電源装置構築工事の保守、設計・監理業務に

携わっています。固定電話、携帯電話での通話およびインターネットがいつでも普通に使えるよう

な信頼性の高い電源システムを構築している、といえば漠然とお分かり頂けるでしょうか。

私か今所属している部署は社内でも一、二を争う多忙な部署で、当然ＮＴＴやドコモの投資計画

に関わる業務内容ですので精度とスピード、何より根拠の明確さが厳しく要求されます。同時に後

進の育成も任されて入社 工年目乃至２年目の若手社員を育成計画の一環として半年間指導します。

とはいえ仕事の成果がお客様の投資に直結しますので、右右左もわからない後輩に一から仕事を教
‰
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え、スケジュール管理と成果のチェックが欠かせません。もちろん、 自分の仕事は別に進めつつ。

教わる側の後輩の学歴は大学院卒、学部卒そして高専卒と様々ですが10年近く育成に携わってあ

る 「傾向」かおることに気付きまし た。

それは高専卒の人たちの方が 「がむしゃら」であるということ。

院卒、学部卒は高専卒よりも人生経験を積 んでいるせいか、自分で 「限界」 を作ってしまうことが

多いと感じ ます。「自分はここまでやれば十分だ」と勝手に線引きしてしまうのです。「すいません、

僕はもうこれ以上無理です｡」という言葉を出すのはほとんどが大卒以上の人たちで、 高専卒の人

だちからは 「大丈夫です。まだいけ ます｡」 という言葉が返ってくることが多い。 これを書きなが

ら過去に指導した後輩たちを思い返してみても、やはり精神的にタフだったのは高専卒が多いです。

私は 「学校で習ったことは社会では役に立だない」 という言葉は好きではありません。それを役

に立てるかどうかは本人次第だと今でも思っています。自分は学生時代に一生懸命勉強し なかった

ので、役に立てることが出来る 「もの」すらないのですが…。 ただ、高専から社会に出る人、また

は大学に編入を考えている人いずれにとっても 「がむしやら」 という気持ちだけは忘れないでくだ

さい。自分で小さな限界を作らないでください。

予想していたとおり取り止めのないメッセージになってしまいましたが、 皆さんが充実した学校

生活が送れますように、 またいずれ社会に出てからも母校での生活が役立ちますように願っており

ます。
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本校主催の県内中学生を対象としたロボット

競技会は、第８回目を迎へ、いわき市、郡山市、

須賀川市、双葉郡、岩瀬郡など県大会に相応し

く広域から参加し、選手・応援団・観客等を合

わせて約250名の中で熱気溢れる競技会が本校

第１体育館で平成20年12月21日（日）に開催され

た。

開会式では初出場の小名浜第一中学校の林咲

季選手が選手宣誓し、その後、今回の競技会を

含め、５回以上ご指導された顧問教員（吉井史

之先生（郡山２中）、関 和彦先生（楢葉中））へ

「モノづくり教育への貢献者」として感謝状を

贈呈した。

出場ロボットは基本競技と応用競技の２種類

の競技を行うため、本校が提供した駆動部の規

定部品等を用いて、ロボットの大きさをＡ４用

紙以内でロボットを作製した。今回の競技名を

「灯台めぐり」と名付け、両競技の評価で総合

優勝を決定します。

◆登坂競技（基本競技で毎年実施している）

本競技は図１に示すように、傾斜６度の登坂

を含む７ｍの直線コースを全速力で走行するも

ので、これまでの記録は天栄中の4.34秒です。

今回は10秒以内で13チームがゴールし、ロボッ

ト作製と走行技術の向上が認められた。その中

で、車体を低重心にして高速走行を実現した郡

山二中の 「ハーモニーN0.9 」が3.62秒の驚異

的な記録を達成した。
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◆灯急使競技(応用競技で毎年異なる競技である)

競技時間は３分で、ゴルフボールを高さの異

なる５灯台(高さ10cm : 10点ｘ２箇所、20cm : 20

点ｘ ２箇所、30cln:40 点ｘ１箇所) の頂上へ運

び入れるとランプが点灯し、 全点灯で100 点に

なります。全点 灯後にゴール地点ヘロポットが

戻ると競技終了となります。

30

競技会実行委員長　佐東　 信司

ロボットにゴルフボールを確保時、および灯

台に運び入れた時の瞬間を図２に示す。１台の

ロボットで高さの異なる位置へ運び入れる機構

を考案することは中学生には難題であるが、こ

れを成し遂げた５チームがゴールした。その中

で、上遠野中「走れ！奏明号」が129.4秒の記

録で優勝した。競技後、選手は審査委員ヘロボッ

トの特徴を説明した（図３）。

総合優勝は両競技を短時間で達成した郡山二

中が昨年度に続き連覇した。来年度は打倒郡山

二中を目指し、各チームのモノづくり技術と操

作法の向上に期待している。

図２　灯急便競技風景

図３　審査委員ヘロボットの特徴説明

表 １　第 ８回大会の成績

l 職安貰監脳･ ハー七一一Ｎ０．り 匹 口』一甲心

呻 嘱 器 づ 匹

－ 走れ！奏明号( 上遠野中A)

9111讐浄s ?711f? ’
２位 小名浜二中Ｂ ２位 楢葉中Ｂ

３位 中央台南中Ａ ３位 郡山二中Ａ

小名浜一中Ａ、川部中Ａ、藤間中Ａ

一 一　- -

天栄中Ａ、天栄中Ｂ、楢葉中Ｂ

○ ⑨ｅ ④○
いわき信用組合と産学連携協定を締結しました

福島高専といわき信用組合（江尻次郎理事長ド 罰 ぼ 狐 科 鴨 印池 いヽ 肴 用娘分 の

との産学連携協力推進に関する覚書の調印式が、 一産学連携の協力推進に関する剔t？ べ 式

去る１月13 日（火）に執り行われました．福島　=.一福 島 工 業

高専が金融機関と産学連携を目的とする協定を　..し　XI　　わ　
？

締結するのは国民生活金融公庫 「現 日本政策 」

金融公庫） に次いで２例目、 いわき信用組合が

高等教育機関と締結するのは初めての事例です。

本覚書は、相互の協力によって地域の産学連

携を推進し、地域の中小企業支援を柱心 地域

社会の発展へ貢献することを目的としています。

今後は地域の情報を交換しながら、福島高専の

研究成果等の技術シースと中小企業等 のニーズ
左：奈良宏一校長 右：江尻次郎理事長

とのマッチング、技術相談などを行っていく予定です。また、いわき信用組合は、県内の信用組合

としては唯一経済産業省の委託事業「地域力連携拠点事業」の拠点に採択されていることから、福

島高専はパートナー機関として協力をしていきます。

東邦銀行と産学連携協定を締結しました

中央左：本柳博之常務取締役 中央右：奈良宏一校長

福島 高専と㈱東邦銀行 （北村 清士

取締役頭取） との産 学連携に 係る協

力 協定 書 の締 結 式 が 去 る １ 月29 日

（木）、 同校 にお いて執り行われ まし

た。 福 島高専が金融 機関と産学連携

を目的とす る協定を締結す るのは日

本政策金融公庫 （旧 国民生活金融公

庫）、 いわき信用組合に次いで ３例目、

東 邦銀行 が高等教 育機関と締 結する

の は福島 大学、 会 津大学、 日本大学

工学部に次いで４例目です。

本協定 は、 福 島高専が保有す る研

究シースや、東邦銀行の持つ金融技術並びに情報及びノウハウ等を活用して、地域の発展と産業の

振興、人材の育成に寄与することを目的としています。今後は、東邦銀行の全店舗に福島高専の研

究シース集を置く等して、相互が協力して技術シースと地域企業のニーズとのマッチング、技術相

談や各種情報交換等を行っていく予定です。

そのほかのニュースは本校のホームページを御覧下さい。

福 島 高 専 Ｈ Ｐ
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